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No domingo passado, a praia da Baía, em Espinho, foi palco de uma “Recriação de uma praia do início do século XX.”
O público pôde ver no areal, um verdadeiro “regresso ao passado”, através de personagens típicas da época.

O “Vir a Banhos” pretendeu “que esta recriação fosse uma espécie de aula de história viva, sobre os usos
e as práticas ligadas aos banhos no princípio do século XX.”

Carla Brandão

“Vir a Banhos” – “Aula de história viva”

Praia da Baía no início do século XX
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Convidamos todos os Espinhenses a participar na elaboração do programa
eleitoral para as eleições autárquicas no Concelho de Espinho.

Contamos com as ideias, as sugestões, as propostas, as reivindicações, os
protestos e as vontades de todos os Espinhenses para um programa de mudança
em Espinho.

Convidamos todos a estar presentes no dia 17 (6.ª-feira), pelas 21h30, na
Junta de Freguesia de Espinho.

A  Comissão Coordenadora Concelhia de Espinho do Bloco de Esquerda

CONVITEBloco de Esquerda

As filhas e
irmã de Jorge
("Marmelada")
vêm, por este
meio, agradecer
muito reconhe-
cidamente a to-
dos os amigos
as homenagens
prestadas. Com
ele fizemos uma
caminhada na
Terra e com ele

nos encontraremos no Paraíso. É este o caminho do homem terreno.
Com os nossos melhores cumprimentos, subscrevemo-nos com gratidão.

Nesta tarde quente, no areal da praia da
Baía estiveram banhistas vestidos a precei-
to, vilões, fidalgos, teatro de robertos, bai-
larinas espanholas, contorcionistas, músi-
cos, fotógrafo à la minuta, bem como,
vendedores ambulantes (de água, tremoços,
doces, etc).

Pudemos também ver encenados jogos
que as pessoas na altura faziam para pas-
sar o tempo, e que ainda são um diverti-
mento nos nossos dias, como a cabra-cega,
castelos de areia, papagaios de papel, en-
tre outros.

“Há muita gente que não faz ideia ne-
nhuma de maneira como as pessoas vêm
vestidas para a praia, não fazem ideia que
o banho na altura estava muito associado a
uma série de terapias recomendadas pelos
médicos, contra uma série de males e uma
série de doenças. As pessoas vinham e
cumpriam escrupolosamente aquilo que o
médico receitava, xis mergulhos a tal hora
do dia e faziam isso escrupolosamente”,
referiu ao jornal Defesa de Espinho,
Idalina Sousa.

Falou-nos também, sobre a cidade de
Espinho no início do século XX, que “na
altura a época balnear começava em Abril e
acabava em Outubro. Em Abril começavam
a chegar sobretudo Espanhóis, depois co-
meçavam a chegar várias pessoas de diver-
sas zonas do país.

Vinha muita gente de fora… Espinho era
na altura uma praia muito celebre, muito
requisitada, muito cosmopolita, considera-
da por alguns Cascais do norte.”

Por outro lado, o modo como a cidade
de Espinho acolhia os turístas foi um factor
importante de atracção:

“Por exemplo, aparecem aqui um grupo
de bailarinas espanholas e a nossa ideia é
que são bailarinas, que estão a actuar num
café chinês à noite. Vieram à praia e fize-
ram um número para anunciar o espectácu-

lo, que fizeram à noite.
Era muito frequente, na altura os cafés,

terem animatógrafos, bailarinos, cantores,
terem uma série de animação. Portanto,
toda a cidade se preparava para receber os
banhistas, não apenas na praia mas, em
todos os lugares de lazer. As pessoas esta-
vam aqui, não tinham nada que fazer, ocu-
pavam os seus tempos livres. Passavam 15
dias, um mês, dois meses em Espinho.”

Idalina Sousa explicou-nos ainda que
“na altura separava-se os duramentos em
dois tipos, grosso modo, Girões, pessoas
ligadas à terra, mais ou menos endinheira-
das porque os menos endinheirados iam e
vinham neste dia, aos fins-de-semana. Os
fidalgos que não eram obrigatóriamente
fidalgos, podiam ser fidalgos, mas também
pessoas da burguesia endinheirada que
vinha de muito longe e que se fixava aqui
por muitos dias, semanas, até um mês. A
época balnear estendia-se de Abril a Outu-
bro, com diferentes tipos de público, que
nunca se misturavam”.

Na encenação podemos verificar que os
menos endinheirados brincavam, corriam,
jogavam jogos. Por outro lado, os fidalgos,
os que faziam parte da burguesia endinhei-
rada estavam na praia sentados a conver-
sar, a passear, a ler ou a pintar.

O “Vir a Banhos – Recriação de uma
praia do início do século XX” é promovido
pela Câmara Municipal de Espinho, já à
cinco anos e realiza-se de dois em dois
anos.

Este ano, contou com a colaboração de
mais de uma centena de figurantes de diver-
sas Associações Culturais do Concelho como:
Classe de Ginástica Rítmica de Competição da
Associação Académica de Espinho, Grupo
Cultural e Recreativo Semente, Rancho Fol-
clórico Santiago de Silvalde, Rancho Folclóri-
co Nossa Senhora dos Altos Céus, Rancho
Regional Recordar é Viver, Re-timbrar, Tea-
tro Popular de Espinho – Coop. Nascente e
Move’In-Mento – Núcleo de Dança Contem-
porânea de Espinho.
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Sistema de Incentivos à Modernização do Comércio - MODCOM

Três empresas
e a Associação

Comercial
recebem

93 mil euros
Três empresas (quatro projectos) de Espi-
nho ligadas ao comércio (lojas individuais –
Acção A) e a Associação Comercial de Espinho
(Acção C), foram contempladas com cerca de
93 mil euros dos 3,4 milhões de euros, a fundo
perdido, para modernizar o comércio tradicio-

nal do distrito de Aveiro, atribuídos pela Secre-
taria de Estado do Comércio, Serviços e Defesa
do Consumidor, através do Sistema de Incenti-
vos à Modernização do Comércio – MODCOM.
Trata-se de quatro dos 99 os projectos do
Distrito de Aveiro apoiados nesta 4ª fase do
MODCOM, que se juntam aos 179 já apoiados
nas três fases anteriores. Os 99 projectos apoi-
ados nesta 4ª fase correspondem a um investi-
mento global de cerca de 7.8 milhões de euros.

As três empresas espinhenses – ‘Chique
Descontraído, Comércio a Retalho de Calçado,
Vestuário e Bijuterias, LDA’, ‘Código Master,
Lda’, e ‘Correia e Campos, Lda’ – e a Associação
Comercial de Espinho deverão fazer, em
contrapartida, um investimento de cerca de
180 mil euros.

Ao todo, o MODCOM já apoiou e apoiará
278 projectos, de empresas e associações,

correspondentes a um incentivo público de 8,1
milhões de euros, tendo por objectivo a moder-
nização de micro, pequenas e médias empresas
do sector do comércio.

Este sistema de incentivos contempla uma
dotação específica para jovens empresários
que permitiu apoiar todos os projectos elegíveis
desta tipologia. Assim, foram apoiados 10 pro-
jectos de jovens empresários que irão obter um
financiamento público de 269 mil euros.

De igual modo todos os projectos de Asso-
ciações Comerciais considerados elegíveis fo-
ram alvo de apoio. Neste caso foram apoiados
10 projectos de associações comerciais, com
um incentivo de cerca de 493 mil euros.

O MODCOM contempla apoios a três tipos
de acções. O apoio financeiro a micro, peque-
nas e médias empresas divide-se entre os
apoios a lojas individuais (Acção A) e os apoios

a lojas em rede (Acção B), ou seja, empresas
que, por exemplo, pretendam adoptar uma
insígnia comum ainda que a propriedade seja
individual, que utilizem a mesma plataforma
informática ou que se abasteçam na mesma
central de compras. A Acção C diz respeito a
apoios a estruturas associativas do sector do
comércio, com vista à promoção dos centros
urbanos.

Numa análise por tipologia de acção, ve-
rifica-se que a maioria dos projectos apoiados
estão no âmbito no apoio a lojas individuais
(82), seguindo-se o apoio às estruturas
associativas (10) e finalmente o apoio à
integração ou criação de redes de lojas (7).

No que diz respeito ao emprego, os pro-
jectos apoiados na 4ª fase do MODCOM per-
mitirão a criação de 167 novos postos de
trabalho.

Exposição
no Multimeios

Centenário
da linha

do Vouga
A galeria do Centro Multimeios

recebe, desde o passado

sábado, a exposição

itinerante comemorativa

do Centenário da Linha

do Vale do Vouga

que estará patente

até final de Agosto.

A exposição que tem percorrido várias
localidades de alguma forma ligadas à Li-
nha do Vouga é constituída por fotos que
documentam a construção, infra-estrutu-
ras, material circulante e profissões ferro-
viárias.

Pode-se ainda encontrar algumas ima-
gens que invocam a construção e abertura
à exploração pública do troço entre Espi-
nho e Oliveira de Azeméis em 1908, as
infra-estruturas e obras de arte construídas
durante estes 100 anos e o material
circulante como as locomotivas a vapor,
automotoras a gasolina, ambulâncias pos-
tais e a tracção diesel.

Destaca-se, nesta exposição o con-
tributo dos ferroviários cujas histórias
e memórias se encontram registadas
nas imagens e nos objectos por eles utiliza-
dos.

A Linha do Vale do Vouga, construída
sobre um terreno bastante sinuoso, conti-
nua, ao fim de um século, a revelar uma
paisagem surpreendente tornando-a uma
das mais emblemáticas vias do país.

Por cada concelho que passa a exposi-
ção é enriquecida com os vários contributos
do município visitado, que desta forma
mostra o seu tecido produtivo e o seu
desenvolvimento regional, através de di-
versas actividades. O caminho-de-ferro teve
um papel fundamental neste desenvolvi-
mento, transportando passageiros e mer-
cadorias e traçando novas acessibilidades.

A exposição itinerante começou em Oli-
veira de Azeméis, já passou por Santa
Maria da Feira, Águeda, Albergaria-a-Ve-
lha, Aveiro, está agora em Espinho (Julho e
Agosto); e, por último, irá a S. João da
Madeira (Outubro).

Esta é uma iniciativa da CP, REFER,
FMNF e Câmaras Municipais de Albergaria-
a-Velha, Águeda, Aveiro, Espinho, Oliveira
de Azeméis, Santa Maria da Feira e S. João
da Madeira.

Fotos ESPINHO.TV
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Atenção! Vende-se T2 e T3
Espinho ao cimo da Rua 19, frt. Cto. Luso-Venezolano,

junto ao IC24, a 5 min. Espinho

T2 p/ habitar, c/ área 95,80m2, l. garagem
82.300 euros

T3 p/ habitar, c/ área 120,75m2, garagem 25,03m2
104.750 euros

Espinho Escritório
Com 63m2
Aluga-se

ou vende-se
2.º piso

- Edifício S. Pedro

VIVENDA NOGUEIRA
ZONA RESIDENCIAL DA BESSADA

a 3 km de Espinho
4 QUARTOS (2 SUITES), COZINHA E COPA

C/ 50M2 ANTIGA PORTUGUESA, C/
FOGÃO DE SALA, SALA COMUM C/ 90M2,

AQUECIMENTO CENTRAL, GARAGEM
P/ 6 CARROS, CHAGÃO C/ 60M2,

LOGRADOURO, QUINTAL, ÁRVORES

Trata o próprio

ESMORIZ - A 100 m. da praia
VENDE-SE MORADIA T4

C/ 2 suites + 4 banhos, 2 salas, garagem p/ 2 carros,
aspiração e aquec. central, fogão sala, sist. som, jardim,

área 345m2 + terraço 142m2 + arrumos 18m2
VISITAS: Sábados, domingos e feriados, das 14 às 18 horas

ESPINHO - CENTRO
Junto à Rua 19

Área 353m2 + Terraços 52m2 + Arrumos 17m2
C/ suite, 3 banhos, salão grande, fogão sala,

aq. central a gás e eléctrico, cozinha equipada

ESPINHO - CENTRO
Rua 8 e 25 - Frente Estação

Vende-se T3 – 7.º Andar
Virado a Sul Nascente e Mar

Totalmente mobilado c/ garagem

Grupo SALGUEIRO   •   Contactos: 96 417 79 96 / 93 808 10 19 / 96 424 76 75

Grandes áreas
Telefone e teremos o prazer da sua visita no local

Visite andar modelo   •   Aberto todos os dias

Rua 20, n.º 1297 / 1311
APROVEITE PREÇOS

FANTÁSTICOS
T2 (2.º Andar - Fracção L) – 132.000 Euros

T2 (2.º Andar - Fracções K e J) – 134.000 Euros

ATENÇÃO!! ESPINHO CENTRO

VENDE-SE T4

Aluga-se ou vende-se
LOJA

Rua 37/14 junto
Estação Vouga

Loja - 68,60m2
Cave - 53,12m2

(K e J c/ garagem p/ 2 carros)

Aos sábados, domingos e feriados

Rua 2
encerrada
ao trânsito

A Rua 2 será encerrada ao trânsito automóvel durante
os meses de Julho e de Agosto, aos sábados, domingos e
feriados. Esta decisão camarária vem na sequência de um
protocolo celebrado entre a autarquia espinhense e a
Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional
do Norte (CCDRN) referente ao Programa de Execução da
Região Norte no âmbito do Plano de Melhoria do Ar para
a Região Norte.

Poderão, no entanto, circular veículos municipais ou
veículos para a realização de cargas e descargas dos
estabelecimentos de restauração no período compreendi-
do entre as 0 horas e as 11 horas.

A circulação de veículos pesados de mercado-
rias na zona compreendida entre as ruas 7 e 33
e Rua 2 e Avenida 32 (exclusive) estará proibida
desde agora entre as 11 horas da manhã e a
meia-noite. Esta decisão do Executivo da Câma-
ra Municipal surge na sequência da assinatura
do protocolo celebrado entre a Câmara Munici-
pal de Espinho e a Comissão de Coordenação e
Desenvolvimento Regional do Norte (CCDRN)
em 2 de Abril passado e referente ao Programa
de Execução da Região Norte no âmbito do Plano
de Melhoria para a Região Norte. É, assim,
implementada a medida denominada “Diminui-

ção da percentagem de veículos pesados de
mercadorias em circulação”.

Na sua reunião de 3 de Julho passado, a
Câmara Municipal de Espinho deliberou a altera-
ção na Postura Municipal de Trânsito de Espinho
o Artigo 6.º – “É proibida a circulação de veículos
pesados de mercadorias na zona compreendida
entre as ruas 7 e 33 e Rua 2 e Avenida 32
(exclusive), excepto a veículos de serviço muni-
cipal, prioritários e para realização de operações
de cargas e descargas no período das 00h00 às
11h00 conforme sinalização estabelecida no
local”.

Das 11 às 0 horas

Pesados de mercadorias
fora do centro urbano

Com o aproximar da requalificação do espa-
ço em cima da linha-férrea começa, agora, a
recuperar-se os estragos provocados nos
arruamentos.

As ruas 4 e 17 foram ‘massacradas’, duran-
te o tempo da obra de enterramento da linha
do comboio, com a passagem de camiões e de
tractores, o que provocou danos considerá-
veis no piso.

Na passada terça-feira, sem que ninguém
contasse – nem automobilistas, nem a própria
Polícia de Segurança Pública –, começou a

reparação dos pisos das ruas 17 e 4. A empresa
cortou o trânsito na Rua 15, causando alguma
confusão.

Na Rua 4, os cidadãos (muitos automobilis-
tas), estavam indignados com a forma como foi
impedida a circulação automóvel, o que causou
algumas dores de cabeça à própria Polícia que
teve, à última da hora, proceder ao reboque de
alguns automóveis.

Ficam, entretanto, duas notas:
Independentemente da sua indiscutível ne-

cessidade, nunca estas obras deveriam ter co-

Incómodo para os automobilistas

Reparação inesperada
das ruas 4 e 17

meçado no auge da época balnear, causando
transtornos àqueles que se deslocavam para as
praias, nomeadamente aos autocarros com cri-
anças dos jardins-de-infância.

A segunda nota vai para o facto de haver a

necessidade de ter mais cuidado com a coloca-
ção do asfalto, que acabou por sujar alguns
dos passeios.

Manuel Proença

Nas ruas 8 e 23

Pistas para ciclistas
As ruas 23 e 8 voltarão a ter pista de
ciclistas, no lado esquerdo, conforme aquilo
que já havia s ido fe i to aquando da
requalificação urbana.

Esta decisão do Executivo camarário vem na
sequência da concessão da exploração de luga-
res de estacionamento à superfície da cidade de
Espinho e prevê o seguinte para a Postura
Municipal de Trânsito:

“Rua 23 — No troço compreendido entre as
ruas 8 e 20 no sentido poente-nascente no lado
esquerdo da faixa de rodagem é estabelecido a
pista de velocípedes, conforme sinalização colo-
cada no local.

Rua 8 — No troço compreendido entre as
ruas 19 e 25 no sentido norte-sul no passeio lado
nascente é estabelecido a pista de velocípedes,
conforme sinalização colocada no local”.

Foto VÍTOR LANCHA

Foto VÍTOR LANCHA

A parede da Rua 8, junto ao Rio Largo, já foi derrubada para a requalificação
da área à superfície libertada pela antiga linha-férrea

Flashes
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Pelo Bloco
de Esquerda

António
Regedor
na lista

às legislativas
O espinhense, António Regedor integra a
lista de candidatos do distrito de Aveiro do Bloco
de Esquerda às eleições legislativas. Na lista,
liderada por Pedro Soares, coordenador da
Concelhia do BE em Santa Maria da Feira,
António Regedor ocupa a oitava posição, atrás
de Catarina Gomes (Aveiro), Nelson Peralta
(Aveiro), António Torres (Santa Maria da Feira),
Ana Luzia (Anadia), Fabian Figueiredo (Santa
Maria da Feira) e Patrícia Veiros (Ovar).

Fernando Arménio de Sousa Madureira
nasceu há 41 anos na cidade do Porto.
Desde os seus seis anos que se fixou com
seus pais na freguesia de Anta para viver e
desenvolver o seu dia-a-dia. É pai de duas
filhas e tem uma forte participação no
mundo associativo da freguesia de Anta. É
empresário ligado às áreas do papel, cartão
canelado e embalagens. Actualmente é pre-
sidente da Novasemente, da Associação de
Pais da Escola de Esmojães e membro do
Conselho Executivo da Federação Concelhia
das Associações de Pais de Espinho. No
passado foi membro da direcção da Associ-
ação Desportiva da Vila de Anta, vice-pre-
sidente dos Águias de Anta, membro da
direcção da Associação de Futebol Popular

do Concelho de Espinho, fundador e presi-
dente do Conselho de Arbitragem da Asso-
ciação de Futebol Popular do Concelho de
Espinho.

– O que o levou a aceitar o convite
do Partido Social Democrata para se
candidatar como cabeça de lista à Jun-
ta de Freguesia de Anta?

– Aceitei este desafio porque sinto que
neste momento Anta necessita de uma
política diferente daquela que actualmente
é preconizada pelo executivo da Junta de
Freguesia. Considero que Anta, um pouco à
imagem do que acontece no concelho de
Esp inho em gera l ,  tem uma gestão
autárquica que está esgotada e que é ali-
mentada por muito ilusionismo político.

Entendo que essa não é a melhor forma de
fazer política. Defendo uma politica de pro-
ximidade, em equipa e que realisticamente
vá de encontro aquilo que as pessoas ne-
cessitam.

– Quais as razões que o PSD apon-
tou e que o convenceram a aceitar a
candidatura?

– O argumento que mais pesou foi que,
através desta candidatura pelo PSD eu te-
ria a possibilidade de fazer algo em prol dos
antenses. Outra das razões que me levou a
aceitar o desafio que me foi proposto foi o
facto de que esta candidatura à Junta de

Fernando Madureira, candidato do PSD à Junta de Freguesia da Vila de Anta

“Governação
socialista

é a política
de

ilusionismo”
Fernando Madureira será o
candidato (independente)

do Partido Social Democrata
à Junta de Freguesia da

Vila de Anta nas próximas
eleições autárquicas. Em

entrevista ao jornal
Defesa de Espinho, o

candidato alega que a sua
escolha “faz parte de um

projecto que culminará com a
mudança e com a eleição do

doutor Pinto Moreira para
desempenhar as funções
de presidente da Câmara

Municipal” e defende “uma
politica de proximidade, em
equipa e que realisticamente
vá de encontro aquilo que
as pessoas necessitam”.

Manuel Proença

Foto VÍTOR LANCHA
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Freguesia de Anta, tal como as restantes
candidaturas do PSD no concelho de Espi-
nho, faz parte de um projecto que culmina-
rá com a mudança e com a eleição do
doutor Pinto Moreira para desempenhar as
funções de presidente da Câmara Munici-
pal. Depois de ouvir o doutor Pinto Moreira
a apresentar as ideias basilares que pre-
tende implementar a partir do dia 11 de
Outubro, enquanto presidente da Câmara,
fiquei entusiasmado e confiante.

– Um dos seus grandes adversários
será, certamente, o candidato do Par-
tido Socialista?

– Os meus adversários serão todos aque-
les que se apresentarem a sufrágio no dia
11 de Outubro. Não faço, apesar do Partido
Socialista ser poder, qualquer tipo de dis-
tinção em relação às candidaturas concor-
rentes. Na minha opinião todas elas têm
que ser tratadas e respeitadas de forma
igual. Mas por mim mais do que adversários
conto como companheiros da minha equipa
todos os antenses.

– Acredita que o poderá vencer e
que Anta regresse à sua tradição soci-
al-democrata?

– Eu acredito que Anta se poderá afir-
mar ao nível do concelho de Espinho. Acima
de qualquer tipo de tradição político-parti-
dária eu considero importante o desenvol-
vimento da nossa Vila. Ao longo destes
anos de governação do Partido Socialista já
se percebeu que os  in teresses  e  o
seguidismo político estão em primeiro lu-
gar. Eu acredito que Anta e os antenses
deverão estar sempre em primeiro lugar.

– Quais são as principais críticas à
governação dos socialistas?

– A primeira crít ica que aponto à
governação socialista instalada na Junta de
Freguesia de Anta é a política de ilusionismo
a que temos assistido. Considero que não
basta ser-se simpático para as pessoas. Os
antenses precisam bem mais do que simpa-
tia. Precisam de obra que colmate as suas
necessidades. Necessitam de uma junta de
f regues ia  que  não  es te ja  p resa  ao
seguidismo partidário e que reivindique
junto das entidades competentes, em tem-
po oportuno, a resolução dos inúmeros
problemas existentes. Por exemplo: há
quantos anos e quantas vezes ouvimos nós
a promessa da feitura da ligação a Além do
Rio? Tal como acontece nas outras fregue-
sias do concelho também Anta se apresen-
ta como uma freguesia suja. A deficiente
recolha do lixo doméstico, a falha de
contentores em locais onde a densidade
populacional é grande é uma realidade e
isso elucida-nos da incapacidade que a
junta de Freguesia tem para reivindicar
junto da câmara um melhor serviço.

– Que vila de Anta preconiza?
– Quero elaborar um projecto político

que dê garantias a Anta de sustentabilidade
nos próximos anos. Em primeiro lugar serei
intransigente contra este Plano Director
Municipal. Um documento em revisão há
tantos anos não pode ser colocado à toa cá

fora. Os antenses terão que ter os seus
interesses salvaguardados mas as gera-
ções vindouras terão também que ter ga-
rantias de que poderão fixar-se na sua
freguesia. Esta dinâmica e esta garantia
são fundamentais para que Anta se consiga
desenvolver. Nesta altura, com o PDM que
temos em cima da mesa só os antenses de
grandes possibilidades económicas podem
construir e fixar-se.

– Que ideia tem para a habitação
social?

– Trata-se de uma obra que tem corrido
ao ritmo dos timings eleitoralistas. Está-se
à espera da véspera das eleições para se
entregar as casas que há muito já deveriam
estar ao serviço de quem realmente neces-
sita. Por outro lado, em pleno século XXI a
localização dos novos fogos habitacionais
levanta algumas reservas. Trata-se de um
pólo habitacional junto a um outro de gran-
de densidade. Sei também que o doutor
Pinto Moreira tem ideias muito claras sobre
esta matéria para aplicar no Bairro da Pon-
te de Anta.

– E para os arruamentos?
– Também neste aspecto a freguesia de

Anta tem muito para crescer. Precisamos
dum plano de reabilitação das vias de circu-
lação da freguesia. Anta não é só o centro.

Há demasiadas vias de circulação que se
encontram num estado lastimoso e que
torna a circulação uma verdadeira aventu-
ra. Do ponto de vista dos peões, a
inexistência de passeios e de passadeiras é
uma realidade e no plano de requalificação
que pretendo implementar são duas obras
que têm que nascer  em para le lo  à
repavimentação das estradas.

– O que pretende para o novo pavi-
lhão de Anta?

– Inaugurado que está pretendo colo-
ca-lo desde logo ao serviço das colectivida-
des de Anta e rentabiliza-lo ao máximo
para começar o quanto antes a minimizar
os contra-tempos que estes cinco anos de
espera causaram. Considero que é um equi-
pamento importante que deve estar à dis-
posição de todos os antenses.

– O que pensa da promessa do ac-
tual presidente da Câmara para os
campos de relva sintética no concelho
de Espinho?

– Em primeiro lugar deixe-me confessar
que já estamos em época de eleições. Por-
tanto, as promessas do actual presidente
da câmara vão começar .  O s imples
arrelvamento sintético dos campos não
chega. Nós somos mais ambiciosos e que-
remos que os campos, de Cassufas e da

Zona sejam enquadrados no futuro com-
plexo desportivo de Anta, onde o próprio
pavilhão tem um lugar de destaque. Por
outro lado, uma requalificação do campo
da Idanha, complementada com as infra-
estruturas necessárias para a prática do
desporto é outro dos objectivos. Ainda no
campo desportivo é necessário lembrar que
o actual presidente da câmara prometeu
durante mais de uma década um estádio
municipal, um pavilhão em cada freguesia
e o arrelvamento sintético em todos os
campos é uma promessa que já em 2005
ouvimos. Porém, durante este mandato
nem um temos. Os campos de Silvalde e de
Paramos já são obras do mandato anterior.

– E a prometida piscina?
– É mais uma promessa não cumprida.

É caso para dizer que o presidente da
câmara tem metido muita água, mas infe-
lizmente não dá para encher a piscina que
anda há prometer há mais de uma década,
portanto ainda não existe.

– O que falta e que um futuro presi-
dente da Câmara poderia trazer para
Anta?

– Desde logo Anta precisa de um presi-
dente de junta que trabalhe de sol a sol em
prol da freguesia. Por outro lado, faz falta
em Anta um presidente de junta que seja
capaz de unir e liderar uma equipa de
trabalho. A obsessiva busca de pro-
tagonismo e ambição para voos políticos
mais elevados não podem ser o objectivo
principal da gestão da Junta de Freguesia
de Anta. Quanto ao presidente da câmara,
a partir de Outubro vai ser um antense…

– O que se propõe fazer e quais
serão os seus compromissos eleito-
rais?

– Por ser um assunto que neste momen-
to está na ordem do dia é absolutamente
fundamental encetar um plano que permita
a implementação do Plano Director Munici-
pal de uma forma que contemple a fixação
dos nossos jovens. É igualmente in-
contornável lançar um plano de legalização
(aquelas que podem ser) para as habita-
ções ilegais que actualmente existem na
freguesia. As características geográficas
que Anta apresenta transformam alguns
lugares demasiado afastados do centro da
freguesia. A inércia que os actuais serviços
apresentam em nada tem contribuído para
alterar essa situação. Pretendo ter uma
Junta de Freguesia que termine com o
isolamento e a implementação de peque-
nos pólos dos serviços da Junta nesses
locais, como por exemplo a Idanha é um
dos objectivos a cumprir. Pretendo tam-
bém dar um apoio efectivo, a vários níveis,
às colectividades de Anta. No capítulo da
habitação julgo ser fulcral a construção de
habitações a custos controlados para jo-
vens. A reabilitação das praças e largos da
freguesia é outro dos projectos que apre-
sentarei ao eleitorado antense. No entan-
to, a equipa que me irá acompanhar está já
a trabalhar para, pormenorizadamente,
apresentar um projecto que consiga tirar
Anta da gestão de ilusionismo que actual-
mente assistimos.

Foto VÍTOR LANCHA

TÁXIS
de 5 e 7
lugares

CLÍNICA MÉDICO

TERAPIA DA FALA - Andreia Tavares

LEOPOLDINA SANTOS TAVARES
MÉDICA DENTISTA

Acordos: ACASA - CGD - MULTICARE
Rua 23, n.º 773 - 1.º Esq. – 450-277 ESPINHO

Telef. 22 732 41 21  •  Tlm. 967 742 865

Aluga-se
ESTABELECIMENTO/ARMAZÉM

c/ 100m2 + 60m2 de cave ao nível da rua

Vendo
LOTE DE TERRENO

c/ 550m2, para vivenda de 4 frentes

T3 – 150m2 - Centro de Espinho

Tlm. 91 959 1294

Compramos todos os artigos em:

OURO * PRATA * JÓIAS
CAUTELAS DE PENHOR

Pagamos melhor e a dinheiro
2.º E ÚLTIMO ANDAR • HONESTIDADE - SIGILO - PRIVACIDADE

Rua 23, n.º 174 - Edifício S. Pedro - Sala Y - ESPINHO • Tlm.: 96 587 98 72
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Consultório: R. 20, n.º 1436 r/c • Telef. 227334100 • Fax: 227334110 • Horário: Das 8 às 19h00

Acordos com: ADSE, SAMS, PORTUGAL TELECOM, PSP, GNR, CGD, ACASA,
MINIST. JUSTIÇA, CTT, MEDIS, MULTICARE, SNS e ADVANCECARE

Especialidades:
– Radiologia Geral Digital

– Radiologia Dentária Digital
– Mamografia Digital

– Ecografia
– TAC

– Análises Clínicas

DRA. HELENA CUNHA (Dir. Técnica)  —  DR. CARLOS KRUG NORONHA
DR. JOSÉ LUÍS KRUG  – DRA. M. CARMO VASCONCELOS  – DR. NUNO KRUG NORONHA

DR. ILÍDIO
S A N T O S
MÉDICO DENTISTA

Implantes
Ortodontia Fixa

Prótese Fixa

Consultórios:

Rua 16 (Esquina Rua 19), n.º 545-1.º Dt.º - Espinho - Telef. 22 734 29 31
R. Manuel Alves de Sá, 15 G - 4400-494 V.N. Gaia - Telef. 22 711 86 61 / 22 711 86 42

Acordos com:
SAMS/QUADROS

ACASA * CGD * ADSE * PSP
  SIM * ALLIANZ * AXA Acordos: ACASA, CGD, EDP, EUROESPUMA,

PHILIPS, SAMS, CRUZ VERMELHA

Dr. Jorge Pacheco
Dr. Gustavo Pacheco

IMPLANTES – ORTODONTIA FIXA
Novidades: ORTODONTIA INVISÍVEL INVISALIGN

BRANQUEAMENTO ZOOM ADVANCED POWER

R. 8, n.º 381-1.º • 4500 ESPINHO • Telef. 22 734 27 18 / 96 103 44 20
Aos sábados por marcação • Em frente à Estação •  www.clinicaspacheco.com

CL Í N I C A
DENTÁRIA

JORGE FERREIRA
BRUNO MORRIS

SAMS QUADROS
 SAMS * CGD

ADVANCE CARE * MÉDIS

Edifício S. Pedro
Sala W

Rua 23, n.º 174
Telef. 22 734 86 93

M É D I C O S
DENTISTAS

Clínica Médico-Dentária
Rosa Neves, Lda.

Rua 29, n.º 696 (entre as ruas 26 e 24)

Marcações pelos telefs.: 22 734 01 16 e 91 496 13 67

www.drnelsondeoliveira.com

A noite já ia alta quando se deu início á
noite de fados organizada pela Associação
social e de Desenvolvimento da Vila de
Anta (ASDVA) que decorreu na sua sede,
mas ainda assim não havia mesas vazias
quando o Grupo de Serenatas “Amigos do
Fado”.

Com entrada livre, esta foi mais uma
iniciativa que visou o convívio entre sócios

Na sede
da ASDVA

“Amigos
do Fado”

Promovida pelo Centro Social de Paramos

III Caminhada da FamíliaNa realidade cada família é mais do que a
soma dos elementos que a constituem, é
igualmente parte de outros sistemas, de ou-
tros contextos mais vastos nos quais se integra
a Comunidade. E é para a Comunidade, para as
famílias que a constituem, que o Centro Social
de Paramos, através da sua resposta social
Centro Comunitário “Espaço Vivo”, vai promo-
ver no domingo, a III Caminhada da Família.

Para isso, o Centro Social de Paramos
“convida todas as famílias das comunidades do
concelho de Espinho e limítrofes, a participar
nesta iniciativa em ambiente de boa disposi-

ção, de lazer, de convívio, de partilha, de cama-
radagem… Todas estas circunstâncias, associa-
das à prática de desporto, são os ingredientes
que o Centro Comunitário vai juntar para pro-
porcionar a todos os que nela participem mo-
mentos inesquecíveis”.

O início da actividade está marcado para as
9 horas no Centro Social de Paramos, momento

em que, sob a orientação de uma professora de
ginástica, é feito o aquecimento. A partida é às
10 horas e juntos serão percorridos os 6 quiló-
metros até à praia da Baia, em Espinho. Aqui
chegados, terão a oportunidade de usufruir de
uma sessão de relaxamento devidamente orien-
tada. Posteriormente o Centro Social de Para-
mos assegurará transporte, aos interessados,

até ao local de partida.
Para que tudo isto aconteça “a sua presen-

ça é indispensável, o Centro Social de Paramos
conta com a sua participação! Para isso, basta
ligar para 22 733 08 70 e fazer a sua inscrição
ou da sua família/amigos. Se for uma das
primeiras 250 inscrições, basta um euro e terá
direito a um kit composto por uma T-shirt, um
boné e uma garrafa de água”. Este kit poderá
ser levantado até ao dia 17 de Julho, das 9 às
13 horas e das 14 horas às 18.30 horas nas
instalações do Centro Social de Paramos, tra-
vessa da Junta, nº 44 – Paramos.

e amigos daquela colectividade, tendo aco-
lhido grande receptividade junto do públi-
co a que se dirigia, mesmo depois da inici-

ativa ter sido adiada por uma semana.
Entretanto, outras actividades estão a

ser preparadas pela associação antense.

Fotos ESPINHO.TV

A Feira de Espinho recebeu, na passada
segunda-feira, a visita do presidente do CDS-PP
que, em acção de pré-campanha, se fez acom-
panhar pela presidente da concelhia espinhense,
Ângela Couto e outros dirigentes locais, defen-
dendo que a campanha do seu partido para as
legislativas “vai ser low-cost, pois o país não vive
momento propício a desperdícios”.

Por entre muitos abraços e cumprimentos
efusivos de feirantes e população, o dirigente
partidário circulou pela feira falando a todos,
pois neste momento, o que os portugueses
querem é “autenticidade, saber em quem po-
dem apostar, em quem podem confiar”

Aproveitando para dar conta das ideias do
que o seu partido defende em matérias como a
eutanásia ou na questão dos subsídios, subli-
nhou que o que distingue o CDS dos outros
partidos é “defender quem trabalha e não sub-
sidiar quem não quer trabalhar”.

Acção
de campanha
do CDS-PP

Paulo Portas
na feira
semanal

em
pré-campanha
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Estado dos passeios na Rua 33 junto à rotunda 25 Abril (em frente ao Café Lausanne)
Flashes

Espinho adere a iniciativa nacional

“Apagão”
para ver

as estrelas
No próximo sábado, um pouco por todo o
país, as luzes públicas vão ser desligadas para
permitir uma melhor observação do céu profun-
do e para alertar o público em geral para o
problema da poluição luminosa, iniciativa reali-
zada no âmbito das comemorações do Ano
Internacional da Astronomia à qual Espinho
também aderiu.

Do Bom Jesus de Braga aos Jerónimos, da
Praça Velha de Angra à Baía de Cascais, da
Universidade de Coimbra à cidadela de Bragança,
passando também por Espinho, Portugal vai
“desaparecer” na noite para acender as estrelas
do céu.

O Ano Internacional da Astronomia vai pro-
vocar um “apagão” que atingirá cidades e vilas
por todo o país, incluindo Espinho que vai
desaparecer na noite, saindo de cena para
deixar passar as estrelas. A iluminação pública
da área central da cidade vai ser desligada e os
seus habitantes poderão contemplar com os
seus próprios olhos os efeitos da ausência de
poluição luminosa.

No Centro Multimeios de Espinho terão ain-
da lugar, a partir das 22 horas, sessões de
observação do céu abertas a toda a população.
“Iremos subir até ao topo do edifício do Centro
Multimeios e observar com o nosso telescópio

objectos que em condições normais não pode-
ríamos observar”, avança Lina Canas, do Centro
Multimeios.

A poluição luminosa resulta da má utilização
dos sistemas de iluminação e é produzida sobre-
tudo por candeeiros e projectores que, por
concepção inadequada ou instalação incorrecta,
emitem luz muito para além da zona pretendida.
A luz emitida em excesso causa graves prejuízos
ambientais e sociais: para além de exigir gastos
supérfluos de energia, agravando o problema da
poluição ambiental, ela ainda produz danos
sociais, na medida em que afecta, por exemplo,
o comportamento dos condutores e dos peões
nas ruas, mas também o próprio bem-estar das
populações.

As celebrações da “Noite da Astronomia
- Noite das Estrelas” fazem parte do projec-
to internacional do AIA2009, “Dark Skyes
Awareness” (http://www.darkskiesawa-

reness.org/), que visa sensibilizar o público para
o impacto negativo de uma iluminação artificial
excessiva. Coincidem também com uma nova
edição de observações do programa do AIA, E
Agora Sou Galileu, desta vez dedicada à Via
Láctea. No dia 18, assinala-se também o arran-
que do programa educativo Astronomia no Ve-
rão, da responsabilidade da Agência Nacional
Ciência Viva.

O Ano Internacional da Astronomia (AIA
2009) é coordenado em Portugal pela Sociedade
Portuguesa de Astronomia, com o apoio da
Fundação para a Ciência e Tecnologia, da Agên-
cia Nacional Ciência Viva, do Museu da Ciência
da Universidade de Coimbra e da Fundação
Calouste Gulbenkian.

Mas em http://www.astronomia2009.org/
ou no s i te do Centro Mult imeios
(www.multimeios.pt) podem ser obtidas mais
informações.

No âmbito do Dia Internacional Contra o Abuso e Tráfico Ilícito de Drogas

(Re)Agir
e informar

O Centro Social de Paramos, no âmbito dos
projectos Serviço Móvel de Apoio à Comunidade
(SMACTE), (Re)Agir e UniMove, comemorou, no

passado dia 26, o Dia Internacional Contra o
Abuso e Tráfico Ilícito de Drogas com activida-
des dirigidas à comunidade no largo da Câmara
Municipal de Espinho.

Para além de marcar e divulgar este dia,
cada um dos projectos utilizou estratégias
distintas, embora todos convergissem num
só objectivo: sensibilizar para o fenómeno da
utilização de drogas.

O SMACTE (Redução de Riscos e
Minimização de Danos) e a UniMove (Trata-
mento) rentabilizaram esta oportunidade

dando a conhecer à comunidade a interven-
ção desenvolvida, abrindo portas da unidade
móvel, que se encontrava estacionada no
mesmo local, para quem quisesse, conhecer
por dentro esta viatura. Para além disso, o
SMACTE tentou avaliar o impacto do projec-
to, através da aplicação de inquéritos por
questionário, no sentido de adaptar a sua
intervenção às necessidades sentidas pela
população.

O (Re)Agir – projecto de prevenção das
toxicodependências – dirigiu-se, particular-

mente aos jovens, possibilitando a elabora-
ção de ‘graffitis’, de forma a que os partici-
pantes pudessem expressar o que pensam
sobre esta temática através de desenhos,
imagens e ou mensagens alusivas a este dia.
Houve ainda espaço para a distribuição de
algum material e informações.

O Centro Social de Paramos fez questão
de deixar “desde já, os agradecimentos a
todos aqueles que tornaram possível esta
iniciativa, especialmente à Câmara Municipal
de Espinho”.
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Tão maltratado está
o domínio público

As imagens que envio, em anexo, ilustram
uma pequena parte da esplanada Maia/Bre-
nha, junto à entrada para a Talassoterapia.

Faço este trajecto quase diariamente por-
que sou frequentador da Piscina Solário Atlân-
tico e reparo como tão maltratado está o

domínio público, em Espinho.
Neste local encontra-se montado o esquele-

to de uma esplanada, a ocupar a via pública, que
já não funciona porque o respectivo estabeleci-
mento está encerrado.

Pela ocupação deste espaço, não licenciado
nem autorizado, penso que não estarão a ser
pagas quaisquer taxas.

Mas, pior ainda, debaixo do toldo daquilo
que em tempos foi uma esplanada estão depo-
sitadas tábuas, estrados com pregos e uma
tabuleta publicitária.

Em tempos um amigo meu requereu uma
licença para ocupação de parte do passeio, em
frente ao seu estabelecimento, para expor al-
guns artigos durante o Verão. Resposta da
Câmara: “os passeios são para os peões”. Então,
e neste caso? O passeio serve para arrecadação?

Outra coisa que igualmente me incomoda é
ver que a calçada à portuguesa que naquela
zona foi destruída, para lá passarem os carros na
altura das obras da via-férrea, nunca mais foi
convenientemente recolocada (como a imagem
documenta).

Lembro-me que há quatro anos quando o
PSD e o CDS-PP montaram uma tenda na
esplanada à beira-mar quase caía o Carmo e a
Trindade porque os ferros para segurar a
tenda tinham destruído algumas pedrinhas da
calçada à portuguesa. E agora, como é?

Peço à Câmara um pouco mais de atenção
a estes pormenores mas que fazem toda a
diferença.

David Gomes Moreira
(Anta)

Perigo junto
à passagem-de-nível
do Bairro Piscatório

Segundo sabemos, a REFER terá que cons-
truir junto ao Bairro Piscatório em Silvalde uma
passagem-de-nível aérea para peões, entre a
actual passagem de nível e o rio de Silvalde e
bem assim outra passagem de nível subterrâ-
neo, no final do Bairro Piscatório e início do
campo de golfe.

Enquanto essas obras não se efectuarem,
continuamos por tempos indefinidos a ter de
suportar a antiga e actual passagem-de-nível
que tanto continua a afectar quem a sul de
Espinho tem que passar de nascente para poen-
te da via e vice-versa.

Acontece que a REFER colocou entre o
muro construído de betão e essa passagem-
de-nível umas chapas para vedar a Avenida S.
João de Deus e a linha que, com o tempo, uma
delas se desprendeu, deixando um grande
buraco aberto entre a referida avenida e os
carris a menos de dois metros de distância,
ratoeira propícia à passagem de crianças, que
no local tantas existem, podendo como é
obvio provocar mortes que todos desejamos
evitar.

Este buraco que as fotos documentam, já se
encontra aberto há cerca de dois meses, sempre

com operários da REFER ali a passar e em
serviço, sem que se dignem colocar no sítio
nova chama para substituição da anterior que
abanou pendurada durante longos dias à pas-
sagem dos comboios até se soltar completa-
mente deixando em perigo um local tanto
movimentado.

Esperemos que através do jornal “Defesa
de Espinho” o mal seja remediado, o que se
agradece.

Fernando Manuel de Jesus Alves
(Silvalde)

Rua das Fábricas, 40 - Zona Industrial de Silvalde
4500-628 SILVALDE - ESPINHO  •  Tel./Fax: 227 340 480

Vidraria Ferreira
Ferreira & Ferreira, Lda.
VIDRO LISO  l  DUPLO  l  ANTI-REFLEXO  l  ANTI-FOGO

E LAMINADO  l  ESPELHOS  l  TIJOLOS E TELHAS
DE VIDRO  l  INSTALAÇÕES DE VIDROS TEMPERADOS

RUA 19, N.º 275 — Telefone, 22 734 04 13 — ESPINHO

TECIDOS - MODAS
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Pequenos bombeiros preocupados
com a limpeza e bom aspecto da cidade

Acções de voluntariado
A partir do dia 20 até ao final do mês de
Agosto, com o apoio da Câmara Municipal de
Espinho, os grupos de Infantes e Cadetes dos
Bombeiros Voluntários Espinhenses farão ac-
ções de voluntariado em várias zonas da cidade,
como praias, esplanadas, zona do Rio Largo,

entre outras.
O maior objectivo é manter todos esses

sítios limpos e com um aspecto bonito para
receber quem visita a cidade e para orgulhar
quem já nela vive.

Rita Belinha

Recebidos na Câmara Municipal

Infantes
e Cadetes

dos
Bombeiros
Voluntários
Espinhenses

homenageados
Na tarde de quinta-feira

as crianças e os jovens

dos Bombeiros Voluntários

Espinhenses foram convidados

a estarem presentes na

Câmara Municipal, para serem

homenageados pelo

presidente, José Mota.

Rita Belinha

Eram cerca de trinta os infantes e cade-
tes, fardados e em marcha, que chegaram
à Câmara Municipal, alinharam-se e espe-
raram, no largo, que o presidente da Câma-
ra Municipal de Espinho os fosse receber.

Quando o presidente se aproximou do
grupo, dois dos jovens, em nome de todos,
entregaram uma pequena lembrança ao
presidente: uma carta de agradecimento
pelo facto de este ter cedido o espaço do
parque de campismo para que eles pudes-
sem realizar um convívio de 24 horas há
menos de um mês.

Entretanto, já na sala da Assembleia

Municipal, sentaram-se na mesa, para além
de José Mota, três membros dos Bombeiros
Voluntários Espinhenses: o sub chefe, Joa-
quim Silva, o segundo Comandante, Alberto
Ferreira e o Adjunto, Viera.

O Comandante, bombeiro há cinquenta
anos, agradeceu o convite à Câmara Muni-
cipal e apelou para que aqueles jovens
“nunca percam o espírito do voluntariado:
servir e não ser servido, servir sem olhar a
quem” frisando ainda a alegria que é para
si ver este grupo de Infantes e Cadetes a
ganhar relevo. Os Infantes englobam as
crianças e jovens dos 6 aos 16 anos. Daí até
à maioridade são, então, Cadetes.

José Mota, em primeiro lugar, congra-
tulou o facto dos Bombeiros Espinhenses
mostrarem preocupação em preparar o fu-
turo dos bombeiros na cidade de Espinho e
em ocupar os jovens de forma “tão saudá-
vel”.

Depois discursou informalmente já que,
na sua frente, tinha crianças a partir dos
seis anos. Contou como foi a sua vida em
jovem quando esteve num seminário e con-
fessou que “todos precisamos de disciplina
e objectivos em novos para, mais tarde,
sabermos encarar as dificuldades da vida
com mais facilidade”. Para o presidente da
Câmara “é bom termos regras na vida e
sabermo-nos auto-disciplinar porque é as-
sim que as pessoas se preparam para se-
rem melhores pessoas”. Com estes exem-
plos, José Mota conseguiu explicar a men-
sagem que queria transmitir: “Aquilo que
vocês fazem nos bombeiros vai ser muito
importante para a vossa vida futura”.

De seguida explicou o que é a Câmara
Municipal e qual o seu papel no concelho.

Colocou-se à disposição dos Bombeiros
Espinhenses “para tudo o que fosse neces-
sário” e ofereceu-se para proporcionar visi-
tas ás várias instalações que o concelho
oferece (Centro Multimeios de Espinho,
Nave Desportiva Polivalente, entre outros).

Foram, ainda, distribuídas duas lem-
branças por cada um dos Cadetes e Infan-
tes: um pin com o brasão da cidade e um
envelope com inúmeros postais com ima-
gens do Centro Multimeios de Espinho.

Para finalizar, no salão nobre, foi servi-
do um lanche.

Fotos RB
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OPINIÃO

PONTOS DE VISTA
Maria Fernanda Barroca

Os grandes (?)
acontecimentos
da actualidade

Comecemos por esclarecer que os acon-
tecimentos são grandes pelo volume de

gente e de notícias que movimentam e não,
em alguns casos, pelo valor objectivo.

Comecemos pela morte de Michael
Jackson. É um ser humano e por isso merece-
dor, vivo ou morto, do maior respeito, mas o
que se está a passar com a sua morte, por
parte do mundo, em geral, raia o histerismo
colectivo. Michael foi um homem, a meu ver,
profundamente infeliz, que se autodestruiu
mais ou menos conscientemente. A sua vida
foi de fama e a sua música apreciada por
muitos que no momento se manifestam de
um modo deveras exagerado. Compram-se
bilhetes para assistir a homenagem fúnebres;
vale tudo só para ter um bilhete para as
referidas cerimónias, como se de um espec-
táculo se tratasse. Tem havido mais
mediatismo do que o provocado pelo tsunami
que vitimou milhares de pessoas ou pela

OPINIÃO
VARANDA SOBRE
O UNIVERSO
Adérito Santos

Pelo interesse
Nacional

“Um boletim de voto, vale mais que um
tiro de espingarda” – Abraham Lincoln

Farto-me de escutar chavões, sobretudo
os proferidos por políticos  instalados  no
poder. São promessas, intenções de manifes-
tos eleitorais, planos de intenções, programas
eleitorais, inseridos ou não num determinado
contexto. A verdade, é que, essas frases e o
seu verdadeiro significado, ficam sempre na
memória colectiva, pese embora muitos polí-
ticos julguem o contrário. Na hora da verdade
(ocasião de votar), lá estará a nossa consciên-
cia a funcionar, e a agir, consoante aquilo que
foi prometido e nunca foi cumprido...

Um dos mais recentes chavões proferidos
pelo senhor engenheiro Sócrates e seus mi-
nistros: “é do interesse nacional que…”. Esta
frase, tem servido de mote às mais diversas
intervenções ministeriais, sobretudo aquelas
em que a intenção de propaganda partidária
é a tónica mais forte. Há que justificar certas
atitudes e actividades, a pretexto do tal “inte-
resse nacional”; e, tudo isto, mesmo quando

os governantes terão tomado, ao longo dos
quase quatro anos de mandato, as mais dispa-
ratadas atitudes e acções pouco ou nada favo-
ráveis ao bem-estar colectivo. Basta, lembrarmo-
nos do rol de promessas que o senhor engenhei-
ro Sócrates fez ao povo português, antes de
ganhar as eleições que o conduziram ao lugar de
primeiro-ministro. Quase a terminar o mandato
deste Governo, continuamos a viver de promes-
sas nas áreas da Educação, da Saúde, da Segu-
rança, da Justiça, do Trabalho e Segurança
Social, da Economia, das Finanças, etc., etc..

Mas, ainda bem, o povo que não é parvo nem
estúpido e, sobretudo tem memória, isto é, nas
recentes eleições europeias, o tal povinho que
muitos políticos querem fazer de incultos e
parvos, pôs-se a pensar nessa história dos
chavões, das promessas, dos programas eleito-
rais, “e zás”, na primeira oportunidade à boca
das urnas, � mostra o cartão amarelo ao senhor
engenheiro Sócrates.

Abstenho-me de comentar a vergonha das
sondagens tendenciosas que nos foram sendo
mostradas ao logo da pré-campanha e até em
cima da saída dos resultados finais que deram a
vitória clara do PPD-PSD. Todas as pessoas que
não andam distraídas, se aperceberam dos ob-
jectivos dos fazedores de opinião e dos especi-
alistas em sondagens. Uma vergonha, foi o que
aconteceu, com o descrédito das empresas bem
conhecidas das sondagens. E, ainda ninguém
explicou bem o falhanço estrondoso das sonda-
gens. Espero é que o ‘Zé povinho’, esteja bem
atento no futuro, quando nos vierem impingir
sondagens.

O que não posso é deixar passar em claro, é
um certo lapso memorial de muitas pessoas
ligadas aos media e, não só. De que estou a
falar? Então, os críticos internos da doutora
Manuela Ferreira Leite, os nossos bem conheci-
dos ‘opinion makers’ dos canais televisivos, não

se lembram do que disse a líder do PPD-PSD
quando assumiu a liderança dos social-demo-
cratas? Falou, entre vários temas, do perigo em
que Portugal estaria a incorrer face ao
enormíssimo endividamento externo. Disse ain-
da nessa ocasião, que Portugal deveria estar
preparado para enfrentar um grave crise que já
dera sinais noutras bandas do planeta, em
particular nos Estados Unidos da América. Não
se recordam até daquele episódio em que o
então senhor ministro da Economia Manuel
Pinho chamou “velhos do Restelo e profetas da
desgraça” a quem pensava como a doutora
Manuela Ferreira Leite? E mais, o doutor Manuel
Pinho chegou a dizer que, a crise acabara e que
a retoma recomeçara. Que competência, a deste
senhor ministro da Economia (aliás, aquela ex-
pressão da “farinha Maizena” a propósito do
candidato do PPD-PSD doutor Rangel, saiu cara
ao PS). Alguns elementos destacados do PS em
acção governativa, não passam dum ‘flop’ e, só
são suportados, porque há também um autismo
latente por parte de quem lidera o Governo.

Sobretudo neste último ano, a doutora
Manuela Ferreira Leite, tem pautado a sua acti-
vidade politica com serenidade, respeito, inteli-
gência e cariz democrático no seu papel de
opositora e alternativa ao Governo. Tem-se
fartado de chamar a atenção para os cuidados
que Portugal deve ter no seu modelo de desen-
volvimento, sobretudo deverá evitar os grandes
gastos em obras públicas, que irão comprome-
ter o futuro das próximas gerações, isto é, se
hoje dermos prioridade aos investimentos nas
grandes obras públicas, Portugal não só se
endividará perigosamente, como ficará compro-
metido o potencial e a capacidade dos jovens
para fazerem alguma coisa nos próximos trinta
anos.

Parece que, ao sistemático e pedagógico
discurso da doutora Manuela Ferreira Leite,

se juntam agora, não só o senhor Presiden-
te da República, como reputados economis-
tas (alguns já foram figuras de relevo em
governos), num apelo ao bom-senso e à
não precipitação, no que toca a concursos
e adjudicações das grandes obras públicas,
em particular o TGV – Transporte Grande
Velocidade, o aeroporto de Alcochete e as
novas auto-estradas.

Que pena, ainda não me apercebi de
alguma humildade, por parte de compa-
nheiros do PPD-PSD (os tais barões que
conhecemos), nem de alguma comunica-
ção social, que dessem a ‘mão à palmató-
ria’, reconhecendo o trabalho meritório e o
valor e o modo positivo e construtivo da
líder do PPD-PSD até à data, nestas impor-
tantes matérias do nosso desenvolvimento.
Pois é, teriam já apontados os seus vocábu-
los e discursos preparados para falar de
uma derrota da doutora Manuela Ferreira
Leite nas eleições europeias. Afinal, as elei-
ções terão sido uma lição para políticos
como engenheiro Sócrates, doutor Santos
Silva, engenheiro Ângelo Correia, doutor
Passos Coelho, doutor Filipe Menezes, dou-
tor António Costa, doutor Vital Moreira, em
particular. Claro, não poderei esquecer-me
de alguns jornalistas que terão tacitamente
‘alinhado’ com estas figuras críticas da líder
social-democrata.

Pois, não me esqueço do que afirmei,
quando a doutora Manuela Ferreira Leite
conquistou a liderança PPD-PSD. Continuo
a confiar no seu carácter, competência,
seriedade e disponibilidade para gerir os
destinos de Portugal. E, “pelo verdadeiro
interesse nacional”, devemos apoiar esta
cidadã portuguesa. Portugal, não precisa
de ‘camaleões’ da politica, mas de políticos
credíveis.

OPINIÃO
CRÓNICAS
DE LISBOA
Serafim Marques

“Uma unidose,
por favor”

Infelizmente, sofro duma “doença cróni-
ca” (cardíaca, por causa dois enfartes do
miocárdio), pelo que tomo, diária e rigorosa-
mente, um conjunto (seis por dia) de medica-
mentos, desde há treze anos. Sou, assim, um
bom cliente das farmácias e da indústria
farmacêutica. Tenho também o ‘direito’ de ter
outro tipo de doenças, felizmente de menor
gravidade, sendo-me, nessa situações, pres-
critos uma outra panóplia de medicamentos.
Frequentemente, as quantidades ‘aviadas’ na
farmácia excedem largamente as quantidades
de toma recomendadas pelo médico, pelo que
os desperdícios acabam por ser grandes, ao
contrário dos medicamentos das ‘doenças
crónicas’, pois nesses não há desperdícios,
dada a regularidade e a continuidade da toma

pelo doente e ‘cliente’ da farmácia. Acabo, as-
sim, por acumular o ‘lixo’ que acabarei por
‘devolver’ à farmácia, não para esta me ‘ressar-
cir’ com o excesso do dinheiro gasto, mas para
que sejam encaminhados para a ‘reciclagem’,
pois deitar medicamentos no lixo ou no campo
pode ser perigoso para o ambiente ou para a
saúde pública. O ‘lixo’ acaba assim por ser o
destino daqueles medicamentos que foram ad-
quiridos (porque prescritos pela autoridade nes-
ta matéria que é o médico) em quantidades
excessivas, por não haver, geralmente, embala-
gens mais pequenas e mais apropriadas a trata-
mentos menos graves ou de menor duração.

Se este desperdício individual nos ‘dói’ (seja
por questões de dinheiro ou outro tipo de
consciência e a muitos ‘doerá’ ainda mais) ima-
gine-se este desperdício multiplicado por uns
milhões de pacientes portugueses e, em muitas
situações, algumas vezes por ano! O custo deste
desperdício é suportado, em partes significati-
vas, pelo Estado (a final, por todos nós que
pagamos os impostos), porque alem desses
medicamentos serem, na maioria deles,
comparticipados pelo sistema nacional de saú-
de, em percentagens variáreis, parte da despesa
suportada pelo doente ainda é ‘recuperado’
através das deduções no IRS ou também através
do IRC, se esta parte remanescente da despesa
paga pelo doente for ainda coberta por um
seguro de saúde que este tenha subscrito. Assim

sendo e porque é o Estado a suportar a “fatia de
leão” da despesa dos medicamentos prescritos,
custa a entender que os sucessivos governos
tenham adiado, por tanto tempo, a decisão de
legislar no sentido dos medicamentos poderem
ser vendidos em unidades recomendadas para
os tratamentos médicos (...numa quantidade de
medicamento adequada à necessidade terapêu-
tica de determinado indivíduo…” e não e sempre
em embalagens ‘standard’ em muitas situações
com excesso de unidades.

Só agora, com a publicação da Portaria 697
de 2009 de 1 de Julho, o Governo vem regula-
mentar “… a dispensa de medicamentos ao
público, em quantidade individualizada, nas far-
mácias de oficina ou de dispensa de medicamen-
tos ao público instaladas nos hospitais do Servi-
ço Nacional de Saúde.” Reconhece, assim e esse
é um dos objectivos que a “medida visa evitar o
desperdício e permitir uma maior poupança.”

Por enquanto a medida ainda não abrange
todo o território nacional, pois, “…na primeira
fase de implementação, a dispensa de medica-
mentos em quantidade individualizada será efec-
tuada nas farmácias da região de saúde de
Lisboa e Vale do Tejo, que manifestem vontade
de aderir a esta forma de dispensa de medica-
mentos...”

Obviamente que os agentes da produção e
da venda dos medicamentos já vieram manifes-
tar o seu “descontentamento” e afirmando mes-

mo a associação patronal e cito: “não existe
qualquer estudo de avaliação de impacte que
comprove a validade dos sistema”. Pergunte-
se a qualquer cidadão se nunca deitou medi-
camentos fora, daqueles que lhe foram pres-
critos em excesso, para refutar esta “falta” de
estudo. É tão óbvia a resposta!

É claro que esta medida vai ‘mexer’ com os
interesses dos ‘beneficiários’ do desperdício
que, seguramente, não são os doentes, já de
si penalizados pelo sofrimento e com o desper-
dício e que depois ainda pagam mais com os
seus impostos, porque é o Estado que os
‘suporta’. Embora a portaria diga que “...o
preço máximo unitário de cada medicamento
sujeito a receita médica dispensado em quan-
tidade individualizada é igual ao preço unitário
do mesmo medicamento, obtido através da
divisão do preço da embalagem maior...”, é
óbvio que não poderá ser assim tão simplista,
pois, em economia, todos sabemos que meno-
res quantidades tornam o custo da unidade
mais cara. De qualquer modo, a poupança vai
ocorrer, porque diminuir-se-ão os desperdíci-
os nesta sensível matéria, os medicamentos.
Já nos bastam os desperdícios de (tantos)
bens supérfluos, pelo que este ‘doía’ mais
ainda.

Embora ainda só nas farmácias da região
de Lisboa, já poderemos pedir; “Dê-me uma
‘unidose’ de Aspirina, por favor”.

eleição do Obama – presidente da maior
nação do mundo.

Outro fenómeno, não a nível mundial, mas
europeu que tem dado que falar é a transferên-
cia mais que milionária do Cristiano Ronaldo. Só
lamento o mal que tudo isto lhe está a fazer. Ele
é ainda muito imaturo e todo este cenário está
a subir-lhe à cabeça. Se tal não fosse ele não
dizia coisas como estas: “acho que o preço que
Real Madrid pagou por mim é justo, porque os
grandes futebolistas são caros”. Eu já nem peço
um pouco de humildade, mas um pouco de bom
senso. Será que vai dar certo? Temo pelo seu
futuro, não em termos de carreira, mas em
temos humanos. É muito novo e o muito dinhei-
ro corrompe. Gastar numas férias 5000 euros
por dia, para ele e para a família, é uma afronta
a quem não ganha isso num ano, para sustentar
a família!

Outra ‘telenovela’, mas esta caseira e bem
portuguesa é a eleição do novo presidente do
Benfica. Uns dizem que é legal, outros não;
uns dizem que é democrática, outros afirmam
o contrário; uns dizem que a lista vencedora
está viciada desde o início, outros dizem que
respeita os estatutos. Eu não sou benfiquista,
mas acompanho o que se passa e pasmo,
como a opinião das massas é manipulável.
Ainda há pouco, meio mundo afirmava que o
clube estava de rastos no futebol por falta de
liderança e outros, ou os mesmos, afirmam
nas urnas que a tal liderança é um espectácu-
lo. Isto é o que se chama passar rapidamente
de besta a bestial (sem querer ofender nin-
guém, mas usando só uma estafada máxima).

E assim vai o nosso tempo. E de coisas
como estas se alimenta – que remédio – o
nosso quotidiano!
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A Ludoteca entrou em funcionamento a
partir de 9 de Julho, dirigindo-se aos ba-
nhistas e à população em geral, que além
do empréstimo diário de jogos e livros, têm
à sua disposição diversas actividades de
educação ambiental, no âmbito da Campa-
nha Bandeira Azul da Europa.

Estas iniciativas querem apelar à parti-
cipação activa da população da defesa e
salvaguarda do ambiente marinho e cos-
teiro e pretendem, sobretudo, dar a conhe-
cer os benefícios da utilização das energias

Educação ambiental na Ludoteca da praia da Baía

”Caça ao tesouro”…
da biodiversidade

Tal como vem acontecendo ao longo dos anos, a Praia da Baía
é servida por uma Ludoteca que acumula as funções de

Centro Azul, desenvolvendo diversas actividades de educação
ambiental, no âmbito da Campanha Bandeira Azul da Europa.
Na “Caça ao tesouro” os mais pequenos encontraram as jóias

para fazerem belos “adornos do mar”.

Sandra Soares

renováveis, como a forma mais eficaz de
garantir um desenvolvimento sustentável.

As actividades arrancaram com uma
“Caça ao Tesouro”, concurso dirigido crian-
ças e jovens banhistas que procurando
chamar a atenção para a biodiversidade do
ambiente marinho levou os mais novos a
procurarem conchas e búzios no areal.

Os três melhores caçadores ganharam
m prémio e no dia seguinte o material
recolhido serviu para construção de diver-
sos adornos.

Entretanto, na terça-feira decorreu a
actividade “Vira vento e muda a sorte”, mas
muitas outras estão programadas até ao
final do mês de Agosto.

Programa: “Passar a limpo” – 16 de

Julho e 13 de Agosto; “Ando reciclando”
– 29 de Julho e 19 de Agosto; “Caça ao
Tesouro” – 4 de Agosto; “Adornos de
Mar” – 5 de Agosto; “Vira vento e muda
a sorte” – 11 de Agosto.

Na sexta à noite as jornadas contaram com a
presença de gente ligada ao futebol como o
Professor Francisco Andrade, o Professor Rui
Quinta, o Mestre Miguel Leal e o árbitro Jorge de
Sousa. O painel, que prontamente aceitou o
desafio de estar presente na Biblioteca

Municipal, numa noite quente de sexta-feira,
foi moderado pelo espinhense João Pedro Silva,
jornalista da RTP.

A adesão a estas Jornadas por parte de
jogadores, treinadores, estudantes da área de
desporto e de muitos outros ligados à modalida-
de foi bastante significativa tendo ficado a pro-
messa de se fazerem umas segundas Jornadas.

Foram abordados aspectos teóricos e práti-
cos do futebol actual, destacando-se a interven-
ção de Francisco Andrade que começou por
deliciar os presentes com algumas referências
ao seu tempo de treinador do Sporting Clube de
Espinho, lembrando algumas peripécias com
jogadores do plantel da altura. O professor foi o
treinador que levou pela primeira vez o Sporting
Clube de Espinho à I Divisão Nacional.

Rui Quinta, actual treinador do Gil Vicente e
formador nos cursos de treinador da Federação
Portuguesa de Futebol, assim como Miguel Leal
e o treinador José Ferraz, autor de vários livros
ligados à modalidade e que a Biblioteca Munici-

pal apresentou há algum tempo, também entra-
ram.

No âmbito destas jornadas foi também apre-
sentado o CD interactivo sobre Tácticas de
Futebol da autoria de José Ferraz, que está
disponível na Biblioteca.

O tema da arbitragem é sempre um dos mais
questionados tendo os presentes aproveitado a
presença do árbitro internacional Jorge Sousa
para lhe colocarem algumas questões difíceis às
quais ele não se escusou, fazendo questão de
analisar o relacionamento que deve existir entre
árbitro e jogador, que se deve basear sempre,
segundo o próprio, no respeito mútuo. Falou
também de alguns métodos que utiliza para uma
boa preparação para os jogos considerando a
preparação psicológica essencial para que tudo
corra bem.

A noite já ia longa quando João Pedro Silva
deu por terminada a primeira fase das Jornadas,
pois para o dia seguinte ficou o convite para a
apresentação prática de algumas técnicas utili-
zadas pelos treinadores José Ferraz e Rui Quinta
no Sintético de Paramos.

E assim foi, pelas 10 da manhã de sábado já
se notava algum frenesim em Paramos e a
manhã foi bem proveitosa, com a colaboração
da Junta de Freguesia local.

E no sintético de Paramos

“Jornadas de Futebol”
na biblioteca

Foi no último fim-de-semana de Junho que se realizaram

as primeiras “Jornadas de Futebol em Espinho”, iniciativa

organizada  pela Biblioteca Municipal de Espinho, sob a

orientação do treinador José Ferraz, iniciativa que entrou pela

noite de sexta-feira dentro e continuou na manhã

de sábado, no sintético de Paramos, com exercícios práticos.

Fotos JORGE CUNHA



16/Julho/2009

14

Com uma banda
de 12 elementos

Michael Bolton
(en)canta

Casino Espinho
Temas como “(Sittin’ On) The
Dock Of The Bay”, “When A

Man Loves A Woman”, “Nessun
Dorma”, levaram ao rubro o
Salão Atlântico do Casino

Espinho durante a gala com
o cantor/compositor norte-
-americano, Michael Bolton.

Com uma ‘super banda’,
com uma dúzia de elementos,
Michael Bolton esteve ao seu

melhor nível e fez reviver
momentos musicais que

marcaram o período compreen-
dido entre meados dos anos 80

e o início dos anos 90.

Manuel Proença

O cantor/compositor norte-americano,
Michael Bolton, no seu memorável espectáculo
da passada quinta-feira, no Casino Espinho, de
cerca de 90 minutos, acabou por interpretar os
seus melhores temas, aqueles que marcaram a
sua carreira, tais como “That’s What Love Is All
About”, “(Sittin’ On) The Dock Of The Bay”,
“Summertime”, “For Once in My Life”, “Fly Me To
The Moon”, “That’s Life”, “New York New York”
(tribute a Frank Sinatra), “Nessun Dorma” (re-
cordação do tenor Pavaroti), “When A Man

Loves A Woman”, “Said I Loved You... But I
Lied”, “Time, Love And Tenderness” e, entre
outras músicas, “How Am I Supposed to Live
Without You”.

Perante uma sala completamente cheia, o
músico (en)cantou, com uma sonoridade
inigualável e um espectáculo repleto de cor.
Michael Bolton acabou por cantar um dos seus
mais românticos temas – “When A Man Loves A
Woman” – do meio da plateia, junto dos espec-
tadores, o que trouxe alguns inesperados pro-
blemas à sua segurança pessoal!

O cantor, que acabou por ter na assistência
algumas figuras ‘vip’, entre as quais o presidente
da Câmara Municipal de Espinho, José Mota, a
mulher do presidente do Grupo Violas, Helena
do Couto Violas, a administradora do Grupo
Violas, Celeste Violas e Sá, o administrador da
Solverde, Fernando Reis, o ex-futebolista João
Vieira Pinto e sua mulher, Marisa Cruz, Fernando
Couto, Pôncio Monteiro, entre outros.

Michael Bolton deu, assim, no Casino Espi-
nho, o seu único concerto em Portugal, no ‘Tour
2009’ que teve início em 30 de Junho passado na
Bulgária e que termina no início de Novembro,
com dois espectáculos no ‘Royal Albert Hall’, em
Londres (Reino Unido). Bolton, que actuara em
Atenas (Grécia) no dia anterior, após o espectá-
culo do Casino Espinho partiu para a cidade
espanhola de Girona, para um concerto no dia
seguinte.

Esta digressão que passou pelo Casino Espi-
nho é destinada a promover o seu mais recente
disco, uma colectânea de êxitos intitulada “The
very best of Michael Bolton”.

E apesar do vasto programa composto 15

temas, Michael Bolton acabou por subir ao palco
por mais duas vezes do que aquilo que estava
previsto, prolongando, assim, o seu espectáculo
no Casino Espinho, por mais cerca de 20 minutos
e interpretando, na totalidade, 18 músicas.
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O futebolista internacional,
Fernando Couto e sua mulher

Pôncio Monteiro é uma presença
habitual nas galas do Casino Espinho

João Vieira Pinto e Marisa Cruz
também assistiram ao espectáculo

Helena do Couto Violas
e Celeste Violas e Sá
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Com festa em honra de S. Vicente

Idanha
animada

No passado fim-de-semana o Largo da Idanha
animou-se com as festividades em honra de S.
Vicente que tiveram como ponto alto a procissão
e se prolongam até ao próximo domingo com a
festa dos tremoços.

O largo ganhou animação logo na sexta-
feira, mas foi apenas no sábado que as festivida-
des arrancaram com a celebração da missa

vespertina e a actuação do grupo “Os Iniciado-
res”.

No domingo as Bandas de Música do Souto
(Feira) e Troviscal entraram bem cedo no arraial,
seguiu-se a celebração da missa solene no fim
da qual a procissão saiu à rua com catorze belos
e engalanados andores. As bandas continuaram
a sua actuação durante a tarde e, à noite subiu
ao palco o conjunto musical Big Band.

Na segunda-feira também houve missa so-
lene ao início da noite, seguindo-se mais um
momento musical com a actuação do Grupo
ArtMédia Band. Mas a festa que ainda não
terminou, fechando com a já tradicional Festa
dos Tremoços, uma solenidade que conta com a
actuação de um conjunto surpresa e está marcada
para domingo.

6.º aniversário da elevação a vila

Fados no adro
da igreja

de Silvalde
A noite de sábado foi especial para os
silvaldenses que viveram momentos de grande
emoção e beleza no adro da igreja paroquial,
cenário perfeito para uma noite de fados de
Coimbra proporcionada pelo grupo “Do Choupal
até à Lapa”. Esta iniciativa que integra o progra-
ma comemorativo do 6.º aniversário da eleva-
ção de Silvalde a vila contou com grande adesão
do público que contribuiu para a criação de um
ambiente muito especial com o som das guitar-
ras e das poderosas vozes coimbrãs perante a
igreja toda iluminada.

Entretanto, o programa da vila de Silvalde
encerra este fim-de-semana com dois eventos

de relevo, a actuação da banda cubana “Passion
Latina” pelas 22 horas de sábado e a realização
do Festival Internacional de Folclore, às 21.30
horas de domingo.

Foto ESPINHO.TV

Fotos ESPINHO.TV
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Alunos da Domingos Capela

Rumo a Inglaterra
Um grupo de alunos do terceiro ciclo da Escola Básica e Secundária Domingos
Capela, acompanhado pelos seus professores, viajou até Inglaterra onde, instalado
em famílias de acolhimento e acolhido por uma escola de línguas, em Petereborough,
pode praticar o inglês e alargar horizontes.

Tudo terá começado com uma conversa sobre a Inglaterra, durante uma aula
de Inglês. O entusiasmo dos seus jovens alunos levou a professora de Inglês Carmo
Reuter a prontificar-se para organizar a viagem, que teve como principal objectivo
permitir aos alunos praticarem e melhorarem o seu inglês.

Após reuniões várias com encarregados de educação, alunos e a directora da
escola de línguas, em Petereborough, tudo estava preparado para a viagem e os
jovens partiram a 25 de Junho, às 6.45 da manhã, da escola Domingos Capela, no
autocarro que a Câmara de Espinho gentilmente, cedeu para o efeito.

Houve choros, abraços e algumas complicações no aeroporto pois para muitos
esta foi a primeira separação dos pais a que acrescia o medo de uma viagem de avião,
mas finalmente o avião levantou voo e lá seguiram todos para Inglaterra onde foram
calorosamente recebidos pela escola de Petereborough e seus professores, que
tinham tudo fervorosamente organizado.

O grupo ficou alojado em famílias de acolhimento e nada falhou no planeamento,
quer das aulas quer das actividades. Houve oportunidade de visitar não só Londres,
como também Stanford e Cambridge.

As temperaturas altíssimas acompanharam os alunos durante toda a semana,
mas todos são unânimes em afirmar que esta foi uma experiência enriquecedora,
inesquecível e gratificante e que a viagem é para repetir.

Do Lions e do Leo Clube de Espinho

Transmissão
de Poderes

Mais uma vez, no passado

dia 30 de Junho, ocorreu

no Praiagolfe Hotel o jantar

para transmissão de poderes

do Lions e do Leo Clube

de Espinho, que  decorreu

num ambiente de muita alegria

e grande convívio, contando

com a presença de cerca

de cinco dezenas de elementos

dos dois clubes.

O jantar foi aberto pelo ainda presiden-
te dos Lions Hélder Rocha que, após a
saudação às bandeiras, a invocação pelo
companheiro Lion Avelino Ribeiro, e a leitu-
ra dos Objectivos do Lionismo por Américo
Loureiro, passou a direcção do jantar a
Álvaro Rocha.

Após um excelente repasto, procedeu-
se à transmissão de poderes do Leo Clube
de Espinho, com o Leo Bruno Cardoso a dar
o lugar à Leo Liliana Sousa. O presidente
cessante fez um breve resumo do seu ano,
agradecendo todas as colaborações que
teve e desejando que o próximo mandato
seja mais profícuo. A nova presidente agra-
deceu a confiança que obteve dos mem-
bros do Leo Clube de Espinho, e “prome-

Hélder Rocha transmite presidência do Lions Clube de Espinho a Francisco Pais

O Leo Bruno Cardoso deu o lugar a Liliana Sousa

teu” continuar e incentivar o bom trabalho
feito.

De seguida tomou a palavra Hélder Ro-
cha, para agradecer toda a colaboração
que teve durante o seu mandato, não es-
quecendo a sua companheira, Cristina Oli-
veira, que “tão eficazmente sempre me
apoiou em tudo.”

Tomou então posse o novo presidente
Francisco Pais, que num curto discurso de
tomada de posse delineou as linhas mes-
tras do seu mandato.

O jantar continuou, com a distribuição
do Boletim do Clube, organizado por Dulce
Campos e Cristina Oliveira e com a distri-
buição dumas pequenas lembranças por
todas as companheiras presentes, no de-
correr de um agradável convívio entre os
companheiros presentes.

Nova Direcção do Leo Clube de Espinho:
presidente – Liliana Sousa, secretário – Rui
Miguel, tesoureiro – Nadia Veiga.

Nova Direcção do Lions Clube de Espi-
nho: presidente – Francisco Pais, secretá-
rio – Alberto Vitó, tesoureiro – Alberto
Batista.
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Quarteto Talich e Alexander Ghindin amanhã em palco

Vana Gierig e Paquito D’Rivera actuaram segunda-feira

O director do Festival Internacional de Músi-
ca de Espinho fala da abertura da 35.ª edição do
FIME, do público, dos interpretes e dos resulta-
dos visíveis do festival que passam pela existên-
cia na cidade de formações musicais de qualida-
de indiscutível prestigiando a Academia e Espi-
nho.

– Como decorreu a abertura do FIME
2009?

– Decorreu com uma sala esgotadíssima e
com um concerto notável do pianista Artur
Pizarro e da Orquestra Gulbenkian, que se apre-
sentou em formação de orquestra de câmara.
Para além dos quatro belíssimos concertos de
Bach, tivemos a oportunidade de ouvir dois
concertos de dois autores menos celebrados,
Benda e Dusek.

– Novidades nesta edição?
– Em termos de modelo organizativo há

fundamentalmente um trabalho de continuida-
de em relação aos anos precedente, com excep-
ção da experiência de autonomização do festival
Júnior. De resto, o Festival impõe-se pelas suas
propostas, essas sim, com conteúdos inovado-
res ano a ano, que geram a dinâmica que se vê
à volta do FIME.

– Quais as expectativas para a edição
deste ano?

– As mesmas de sempre. Oferecer a Espinho
e ao país um conjunto de concertos por alguns
dos melhores intérpretes nas áreas da música
clássica/erudita e do jazz. Os músicos que pas-
sam pelo Auditório de Espinho durante o FIME
actuam todo o ano em algumas das maiores e
mais prestigiosas salas do mundo. No que públi-
co diz respeito, temos expectativas habituais:
lotações esgotadas para os concertos que são
por norma mais procurados e salas quase cheias
em dois ou três concertos com um público-alvo
mais circunspecto.

– Espera-se o mesmo tipo de público, já
fiel a este evento?

– Há de facto um corpo de público que vem
todos anos, e de forma fiel, ao FIME. E essa
confiança que as pessoas depositam no festival,
e na sua qualidade, é evidente quando na
bilheteira alguém compra bilhetes para todos os
concertos sem excepção – e isso acontece mui-
tas vezes. Mas temos também, cada vez mais,
público que vem de todos os pontos do país –
Coimbra e Lisboa, por exemplo – e muito público

Espanhol, sobretudo da Galiza, público que re-
conhece a qualidade do festival no contexto
europeu e que não tem muitas oportunidades de
ver concertos desta qualidade com tanta fre-
quência.

– A qualidade e critério na escolha dos
intérpretes mantém-se?

– Essa é uma condição sine qua non. É a
partir dessa premissa que se dá a programação
do festival, é esse o objectivo que guia toda a
organização.

– A Orquestra da casa tem grande des-
taque assim como o Fime Ensemble. Este
é o resultado do trabalho de longos anos?

– Quantos municípios em Portugal podem
referir-se a um trabalho idêntico ao que se faz
em Espinho, apresentando uma orquestra local
num festival internacional, acompanhando so-

listas de grande craveira mundial, que aceitam
essa proposta? E que essa orquestra é suporta-
da por uma instituição privada de ensino? Res-
pondo-lhe desta forma porque me parece evi-
dente que sim, que isso se deve a um trabalho
não só de muitos anos, mas também, passe a
imodéstia, de um trabalho de grande qualidade
artística e de gestão que a Academia sempre
demonstrou ao longo da sua existência.

– Quais os destaques?
–  Neste momento temos de destacar o

concerto já esta sexta-feira do Quarteto Talich
com o pianista Alexander Ghidin e o concerto do
grupo Cantar Lontano, dedicado à música anti-
ga, que vai surpreender muita gente. Não pode-
mos obviamente deixar de destacar os concer-
tos de Natalia Gutman e Elisso Virsaladze, dois
nomes grandes da actualidade.

Público
atraído
pela

excelência
dos

interpretes
no FIME 2009
Depois de um fim-de-semana

repleto de propostas de
qualidade e a meio do Festival

Internacional de Música de
Espinho, o seu director,

Alexandre Santos, revela
que  a razão de ser do FIME
continua a ser a excelência
dos intérpretes que vêm até

Espinho e que atraem público
até mesmo da Galiza. Amanhã,

destaque para a actuação
do Quarteto Talich

e de Alexander Ghindin.

Sandra Soares

Programa
Depois da abertura  com Artur Pizarro, os

últimos dias foram de intensa actividade na 35ª
edição do Festival Internacional de Música de
Espinho – FIME com duas noites de jazz, o som
do piano e vozes de excelência.

A sonoridade do Richard Galliano Quarteto
encheu a noite de quinta-feira, seguiu-se o
virtuosismo ao piano do turco Fazil Say, no
sábado e no domingo a actuação divertida e
bem-humorada dos “The King’s Singers”. Se-
gunda-feira voltou a ouvir-se jazz, com Vana
Gierig e Paquito D’Rivera.

Entretanto, a programação do FME 2009
continua este fim-de-semana com mais dois
concertos.

Amanhã à noite sobe ao palco o Quarteto
Talich, acompanhado pelo piano de Alexander
Ghindin. Fundado em 1964, o Quarteto Talich é
considerado, a nível mundial, um dos melhores
quartetos de cordas; com um reportório
vastíssimo e com uma longa carreira, tocarão
em Espinho um programa inteiramente preen-
chido com obras do século XIX, entre as quais o
celebérrimo Quinteto com Piano de Brahms com
a participação de Alexander Ghindin, pianista
russo da nova geração, também ele detentor de
uma promissora carreira.

Na noite de sábado, o Auditório de Espinho
recebe o violinista Ilya Gringolts que será
acompanhado pela Orquestra Clássica de Espi-
nho. O aclamado violinista russo Ilya Gringolts,
com discos editados na Deutsche Grammophon,
apresenta-se no 35º FIME com um programa
insólito, não só por ser dedicado a um único
compositor, mas também por, e à maneira do
século XIX, apresentar obras para violino solo
na primeira parte e um concerto com orquestra
na segunda, exigindo do intérprete uma pre-
sença superlativa, plena de virtuosismo ao qual
a Orquestra Clássica de Espinho, sob a direc-
ção do maestro titular, Pedro Neves, saberá
certamente corresponder.

O FIME beneficia do apoio do Ministério da
Cultura, através da Direcção-Geral das Artes, e
da Câmara Municipal de Espinho, sendo orga-
nizado pela Academia de Música de Espinho. O
custo máximo do bilhete para estes espectácu-
los é de 7 euros e todos eles decorrem pelas 22
horas.

O restante programa, inclui ainda: Cantar
Lontano (24 de Julho, 22h); Philippe Bernold,
flauta e FIMEnsemble (25 de Julho, 22h);
Natalia Gutman no violoncelo com Viatcheslav
Poprugin no piano e Maria Kagan ao violino (27
de Julho, 22h); Elisso Virsaladze ao piano com
Orquestra Clássica de Espinho dirigida por
Pedro Neves (30 de Julho, 22h).

Fotos EDGAR TAVARES

Tlm. 96 247 02 42 • 96 411 83 50
Vende-se
S. Félix da Marinha – T3. Bom preço.
Espinho  – T2 e T1 - Novo  *  Terreno para
1 moradia - Anta * T2 c/ águas furtadas.
Boas áreas. Bom preço – Rua 19 * Aparta-
mento T4 de luxo no centro de Espinho -
Novo * T3 usado – Bom preço.
Esmoriz – EN 109 – Apartamentos novos
T2 e T3
T2 Nogueira da Regedoura – Como
novo - 75.000 euros.

Aluga-se
Espinho – Garagem para 2 car-
ros - Rua 18  * Rua 23 –  Escri-
tórios p/ serviços – Loja centro
de Espinho. Bom preço * T3 c/
garagem - Ponte d'Anta * T2 -
Centro * Loja - Rua 33.

Santa Maria da Feira – T2 e T3
Cortegaça - T3 - Praia de
Cortegaça.

Fotógrafo VÍTOR LANCHA

Contactos: 918 735 306  *  962 788 407

Com tecnologia digital
Recorde os melhores momentos contactando

o repórter fotográfico VÍTOR LANCHA

Baptizados * Comunhões * Casamentos, etc., etc.

——— Gravo seus filmes em DVD ———

VENDO T1
C/ LUGAR

DE GARAGEM
RUA 20, N.º 832

2.º ANDAR
ESPINHO

Contacto: 919 366 792
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“Traidor”
no Multimeios

O Centro Multimeios apresenta, a partir de
hoje e até quarta-feira, pelas 16 e 22 horas
(excepto à 2.ª Feira), “A Ressaca”, de Todd
Philips, com Bradley Cooper, Ed Helms e Zach
Galifianakis

De casamento marcado para daí a dois dias,
Doug Billings decide despedir-se da sua vida de
solteiro nas loucas noites de Las Vegas com os
seus três melhores amigos. Depois de uma
noite, durante a qual tudo parece ter acontecido,
acordam na manhã seguinte sem qualquer re-
cordação, mas com a vida do avesso: encontram
um tigre na casa de banho e um bebé de seis
meses dentro do guarda-roupa do seu quarto de
hotel. Para tornar tudo ainda mais bizarro, Doug
desaparece deixando os amigos desesperados.

Agora os três têm de tentar perceber o que
se passou, encontrar o amigo, devolver o tigre e
encontrar a família do bebé. E depois de tudo
isto, voltarem para Los Angeles a tempo do
casamento, antes que alguém dê por falta do
noivo...

Esta comédia de acordo com os dados forne-
cidos pelo Instituto do Cinema e Audiovisual
(ICA), foi o filme mais visto em Portugal na sua
semana de estreia.

Entretanto, nas próximas semanas, o Centro
Multimeios apresenta: “Ligações Perigosas” (23
a 29 de Julho), de Kevin MacDonald, com Russell
Crowe, Ben Affleck e Rachel McAdams e “A Idade
do Gelo 3: Despertar dos Dinossauros” – VP (30
de Julho a 5 de Agosto), de Carlos Saldanha e
Mike Thurmeier.

Sandra Soares

Jornadas
de Informação
Geográfica

A Ordem dos Engenheiros – Região Norte vai
realizar, em parceria com a Câmara Municipal de
Santa Maria da Feira, as Jornadas de Informação
Geográfica, subordinadas ao tema “A informa-
ção geográfica na modernização da administra-
ção local”, no dia 15 de Julho, no auditório da
Biblioteca Municipal.

Com estas jornadas pretende-se contribuir
para a divulgação da Informação Geográfica ao
nível local, permitindo a troca de saberes e de
experiências com características e necessidades
diversificadas.

Informações e inscrições em www.oern.pt.

Espectáculos
no Europarque

Dia 19 de Julho, pelas 18.30 horas, o Grande
Auditório do Europarque, em Sana Maria da feira
recebe o concerto de concerto de Sergei Prokofiev
– “Pedro e o Lobo”, que inclui a projecção do
filme de Suzie Templeton.

A 24 e 25 de Julho, pelas 21.30 horas, a All
About Dance apresenta o seu espectáculo anual
de dança intitulado “Tempo”.

Convívio Nacional
dos militares
da ex-Guarda Fiscal

Os ex-militares da antiga Guarda Fiscal
vão realizar, a 19 de Setembro, em S. Félix da
Marinha, o 16.º Convívio Nacional.

Desde 1994 que estes convívios têm mar-
cado presença significativa na vida de muitos
militares que deram o seu melhor neste ex-
Corpo Militar. Este será assim o 16º.

De lembrar que em 1993 se fechou o
último ciclo no seu historial (a sua extinção).
Os militares que entraram neste ano serão
pois os últimos timoneiros daquela barca
mais que centenária (1885-1993) que nau-
fragou em águas de diferentes vontades mas
“os mais usados” continuam a ser aqueles
velhos marinheiros que ainda agarrados ao
leme teimam não esquecer, respeitando um
passado de labutas diárias, de rotas de glória
e de sucesso.

Assim foi aquele corpo militar que várias
gerações honrosa e devotadamente servi-
ram. Um apelo de continuidade para os mais
jovens pois vale a pena marcar presença
nestes encontros de camaradagem e franca
amizade. Eles serão sempre um elo de ligação
entre o presente e o passado, serão sempre
um recordar vivo de experiências vividas.

Em 19 de Setembro lá estarão todos em
São Félix da Marinha (Gaia), vila de passado
secular e de presente inovador, ali mesmo
quase roçando o mar.

Os interessados poderão inscrever-se
nesta iniciativa até 15 de Setembro, pelos
contactos: 917176878 e 272325332.

“Perto do Coração”

Com José Malhoa e cubanos Colmenita

Daniela Mercury
na Festa da Cerveja

No sábado

Em Santa Maria da Feira

Câmara Municipal de Espinho editou a
colecção “Perto do Coração” que reúne oito
crachás concebidos pelos artistas plásticos
Ana Magalhães, Cândido Coutinho, Carla Es-
trada, Carlos Ferreira, Silvéria Ramada e Tiago
Couto.

Estes crachás serão oferecidos às crian-
ças e jovens que participem nas Actividades
de Educação Ambiental que a Câmara Muni-
cipal de Espinho está a promover, na praia da
Baía, no âmbito da Campanha da Bandeira
Azul da Europa.

A colecção “Perto do Coração” resulta de
um concurso levado a efeito pela Divisão de
Acção Cultural da Câmara Municipal de Espi-
nho no qual foi encontrado o grupo de artis-
tas que assinam a autoria dos crachás.

Sandra Soares

Festival
Internacional
de Folclore

– Silvalde 2009
O Rancho Folclórico S. Tiago de Silvalde, vai
realizar no sábado, a partir das 19 horas, em
Silvalde, o Festival Internacional de Folclore/
Silvalde 2009. A sessão solene de abertura está
marcada para as 19 horas de sábado, no Salão
Nobre da Junta de Freguesia de Silvalde.

Eis o programa:
Às 18.30 horas, concentração, chegada dos

Grupos ao Largo da Junta de Freguesia de
Silvalde; às 19 horas, recepção, Sessão de Boas-
Vindas, e entrega das lembranças aos Grupos
participantes no Salão Nobre da Junta de Fre-
guesia de Silvalde; às 19.30 horas, jantar/conví-
vio com todos os grupos e convidados no Salão
Paroquial da Freguesia de Silvalde; às 21.30
horas, desfile etnográfico, saindo da Junta de
Freguesia de Silvalde até ao Local do Festival no
Arraial da Igreja Paroquial de Silvalde; às 21.50
horas, passagem, pelo palco de todos os grupos
participantes; às 22 horas, início das actuações
dos grupos participantes (Grupo Folclórico da
Casa do Povo de Creixomil – Guimarães, das 22
às 22.20 Horas; Rancho Folclórico S. Tiago de
Silvalde/nGrupo Infantil, das 22.20 horas às
22.40 Horas; Folklore Group Croácia, das
22.40 horas às 23 horas; Rancho Folclórico S.
Tiago de Silvalde, das 23 horas às 23.20
horas; Rancho Folclórico da Casa do Povo de
Aveiras de Cima – Ribatejo, das 23.20 horas
às 23.40 horas.

A cantora brasileira Daniela Mercury é a
cabeça  de cartaz da edição deste ano da Festa
da Cerveja, estando a sua actuação prevista
para o dia 16 de Agosto.

Além de, como habitualmente, a forte apos-

ta na “prata da casa”, do programa destaca-se
ainda a presença de José Malhoa e o regresso a
Espinho da companhia cubana “La Colmenita”
que desta feita sobe ao palco com um espectá-
culo musical.

Viagem
Medieval
já mexe

Os ensaios abertos de danças medievais
do povo e da corte, destinados a jovens de
todas as idades, a decorrerem dentro e fora
da cidade de Santa Maria da Feira, já come-
çaram e vão continuar até ao arranque da
Viagem Medieval.

No âmbito do Projecto Envolver, foram
criados vários núcleos de danças, em dife-
rentes freguesias, sendo a participação li-
vre e gratuita. O projecto culmina com
várias apresentações durante o evento. A
população é convidada a assistir às de-
monstrações do grupo Cortes da Villa da
Feira, podendo participar de forma espon-
tânea ou integrar posteriormente um dos
grupos já existentes.

Ainda no âmbito do Projecto Envolver,
os interessados em participar nos cortejos
medievais – um dos pontos altos do evento
e de atracção de público – podem inscre-
ver-se antecipadamente. Para mais infor-
mações, podem contactar a empresa muni-
cipal Feira Viva, através do telefone 256
330 902.

A 13ª edição da Viagem Medieval, que
decorre de 30 de Julho a 9 de Agosto no
centro histórico de Santa Maria da Feira,
vai recriar as vivências do século XV e do
reinado de D. Afonso IV.

O início do reinado de D. Afonso IV é

marcado pelo ódio e sede de vingança
contra seus irmãos naturais Afonso Sanches
e João Afonso, originando três anos de uma
guerra senhorial em que a rainha D. Isabel,
apesar de viver em clausura no Convento
de Coimbra, não deixa de intervir na vida
pública do Reino, procurando a paz e a
reconciliação.

Após o terminus da guerra, El-Rei vai
dedicar-se aos assuntos de Estado, reafir-
mando o seu poder e autoridade e promo-
vendo reformas judiciais e legislativas.
Como rei centralizador determina, pela pri-
meira vez, que os representantes do povo
tenham assento nas Cortes e manifestem
os seus desagravos contra os grandes se-
nhores do Reino. O rei legislador satisfaz os
pedidos e anseios dos representantes do
povo, criando as figuras de juíz de fora e de
corregedor.

Também preocupado com a política ex-
terna, D. Afonso IV faz acordo de casamen-
to para seus filhos, casando a formosíssima
Maria com Afonso XI, de Castela, e o infan-
te D. Pedro com D. Branca, este que não
chega a ser concretizado, já que a princesa
tinha quebra natural de entendimento.
Depois de tomar conselho, el-rei firma o
acordo de casamento de seu herdeiro com
D. Constança Manuel, filha de um poderoso
de Castela.

Afonso XI, de Castela, opondo-se a este
casamento, manda aprisionar D. Constança.
Este incidente, agravado com o facto de
sua filha D. Maria sofrer injúrias e maus-
tratos por parte do marido Afonso XI, que
tomou por manceba Leonor de Guzman,
leva a que el-rei D. Afonso IV declare o
reino de Portugal em guerra, desta feita
contra Castela.

E finalmente, é chegado o dia do casa-
mento do Infante D.  Pedro com D.
Constança, trazendo no seu séquito Inês
de Castro, jovem galega e filha natural do
fidalgo castelhano Pedro Fernandes de
Castro…

Fiténis vai à praia
Como já vem sendo habitual, este Verão o

Fiténis, Health Club do Complexo de Ténis de
Espinho, em parceria com a Câmara Municipal
de Espinho, vai estar na Praia da Baía para
distribuir saúde e bem-estar de forma livre e
gratuita.

Até ao dia 31 de Agosto, os/as veraneantes
que forem até à praia da Baía poderão contar
com a seguinte grelha de actividades físicas:

Terça-feira – Tai Chi (10 às 11 horas) e
aeróbica (11 às 12 horas).

Quarta-feira – Ginástica sénior (10 às 11
horas) e ginástica localizada (11 às 12 horas).

Quinta-feira – Tai Chi (10 às 11 horas) e
aeróbica (11 às 12 horas).

Sexta-feira – Ginástica sénior (10 às 11
horas) e ginástica localizada (11 às 12 horas).

Sábado – Aerolocal (10 às 11 horas).

Bibliopiscina
O Verão já chegou e a Bibliopiscina abriu

ao público disponibilizando a todos os
utilizadores da Piscina Solário Atlântico o
acesso a uma grande diversidade de docu-
mentos e proporcionando às crianças várias
actividades.

Funciona à segunda de tarde, de terça a
sexta das 10.30 às 17.30 horas e ao sábado
de manhã. À segunda há hora do conto e
ilustração da história, terça e quinta oficina
de materiais recicláveis, quarta e sexta-feira
oficina de artes plásticas.
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Campeonato do Norte de Jovens

Oporto
Golf Club

em grande
Os golfistas, Francisco Almeida (juniores
masculinos), João Magalhães (infantis mascu-
linos), João Maria Pontes (benjamins ‘gross’) e
João Pedro Maganinho (benjamins ‘nett’),
sagraram-se este fim-de-semana campeões
do norte. Os jogadores do Oporto Golf Club

conquistaram os títulos no Campeonato do
Norte de Jovens, que decorreu nos ‘greens’ do
Oporto Golf Club (Silvalde), que foi disputado
em três dias e que contou com a presença de 94
jogadores dos clubes de golfe do Norte. Os
golfistas do clube espinhense, Francisca Cordei-
ro (juniores femininos) e Bernardo Graça (infan-
tis masculinos), classificaram-se na segunda
posição.

No primeiro dia de prova, as várias catego-
rias presentes, jovens, juvenis e infantis joga-
ram em ‘stroke play’ para apurar os oito melho-
res resultados, dando, assim, acesso às elimina-
tórias seguintes. Nos dois últimos dias da prova,
as eliminatórias foram jogadas em ‘match-play’.

No segundo dia deram ainda entrada na
competição, os “Benjamins”, que disputaram no
campo de seis buracos ‘pitch & putt’, em dois
dias de prova, o título de Campeão do Norte
naquela categoria.

I Gala do Futebol Popular

Prémios
e troféus

A Associação de Futebol Popular do Concelho
de Espinho realizou no sábado à noite, no
Auditório da Junta de Freguesia de Espinho, a I
Gala do Futebol Popular.

Na cerimónia, que ficou marcada pela entre-
ga de prémios e de troféus aos clubes e
intervenientes na competição da época finda,
estiveram presentes, entre outros, o presidente

da Câmara Municipal de Espinho, José Mota, o
presidente da Junta de Freguesia da Vila de
Anta, Napoleão Guerra, o presidente da Direc-
ção da Associação de Futebol Popular do Conce-
lho de Espinho, Manuel Oliveira, o deputado da
Assembleia da República, Luís Montenegro e os
representantes das juntas de freguesia de Espi-
nho, Guetim, Silvalde e Paramos.

Na verdade, o momento mais marcante
deste evento, acabou por ser a imposição de
faixas aos campeões da I, II e III divisões,
respectivamente, ao Juventude dos Outeiros,
Corredoura e Grupo Desportivo da Ronda, com
a entrega de troféus. Receberam, também, os
troféus correspondentes à Taça Disciplina, o
Estrelas Vermelhas de Silvalde (I Divisão),
Novasemente (II Divisão) e Corga de Silvalde
(III Divisão).

A Associação de Futebol Popular do Conce-

lho de Espinho decidiu, também, homenagear
os Leões Bairristas, os campeões dos Campe-
ões, com a entrega de um troféu.

Foram entregues, também, os troféus aos
vencedores das taças Associação (Estrelas Ver-
melhas de Silvalde), Supertaça (Rio Largo Clube
de Espinho) e Cidade de Espinho (Magos de Anta
Futebol Clube).

Receberam prémios individuais o primeiro
classificado na arbitragem (Cantinho da
Rambóia), a Melhor Defesa de 2007/2008 da I
Divisão (Leões Bairristas), a Melhor Defesa de
2008/2009 da I Divisão (Juventude dos Outei-
ros), a Melhor Defesa de 2008/2009 da II Divisão
(Cruzeiro de Silvalde e Lomba de Paramos), a
Melhor Defesa de 2008/2009 da III Divisão
(Grupo Desportivo da Ronda), o Melhor Marcador
de 2007/2008 da I Divisão (Jorge Varandas –
Águias de Paramos), o Melhor Marcador de

2008/2009 da I Divisão (Paulo Silva – Juventude
dos Outeiros), o Melhor Marcador de 2008/2009
da II Divisão (Cristiano Félix (Morgados de
Paramos) e o Melhor Marcador de 2008/2009 da
III Divisão (Manuel Pinho – Estrelas da Ponte de
Anta).

A Associação de Futebol Popular entregou,
também, os prémios de Melhor Jogador da I
Divisão (Rui Silva – Juventude dos Outeiros),
Melhor Jogador da II Divisão (José Martins –
Império de Anta) e Melhor Jogador da III Divisão
(Nuno Marques – Grupo Desportivo da Ronda),
este último entregue pelo representante do
jornal Defesa de Espinho.

A cerimónia contou, ainda, com a actuação
do humorista, Bruno Bastos e com um desfile de
equipamentos desportivos.

Manuel Proença
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Os dois finalistas
Alcino Duarte e

Diogo Pereira

Bilhar snooker

Alcino
Duarte

vitorioso
Chegou ao fim, com muito sucesso, o
I Torneio de Bi lhar Snooker, Café
Sampaio/Assoc iação Desport iva de
Esmojães, Secção de Veteranos, com
Alcino Duarte como o grande vencedor.

Este primeiro torneio, organizado em
conjunto com o Café Sampaio e a secção
de veteranos da Associação Desportiva
de Esmojães, contou com a participação
de trinta jogadores, distribuídos em três
séries de dez jogadores cada (A, B, e C).
Alcino Duarte foi campeão da série A,
Jorge Canedo da série B e Fernando

Monteiro da série C.
Depois, na segunda fase só com duas

séries, seis jogadores cada série, só os dois
primeiros de cada grupo tinham acesso ao
‘play-off’ final, para apurar os finalistas do
torneio.

A grande final foi disputada entre Alcino
Duarte e Diogo Pereira, com a vitória a
sorrir a Alcino Duarte depois de estar a
perder por duas partidas a zero, ficando
Diogo Pereira em segundo lugar. Nos ter-
ceiro e quarto lugares, disputados entre
Quim Zé e Fernando Monteiro, o primeiro
foi mais forte, e vencendo por 3-0.

Foi em ambiente de festa com comes e
bebes e karaoke, no próprio Café Sampaio
que se realizou a entrega de prémios.

Devido ao sucesso do primeiro torneio
estão já abertas as inscrições para o se-
gundo torneio de bilhar Snooker Café
Sampaio/AD Esmojães, secção de vetera-
nos.

O Conselho Desportivo da Vila de Silvalde
e o Sporting Clube de Silvalde assinalaram,
no sábado de manhã e de tarde, no campo
de relva sintética do Complexo Desportivo

posição, premiando, desse modo, o esforço
de todos ao longo da passada temporada.

Foi bom ver os pais a sentirem réplica e
a serem ‘ensinados’ pelos mais novos. O
resultado acabou por não ser o mais impor-
tante, mas sim o são convívio entre os
intervenientes.

Entretanto, está agendado para o pró-
ximo dia 24, no restaurante do Centro

Social Luso Venezolano, o 36.º Aniversário
do Conselho Desportivo da Vila de Silvalde,
com um jantar que culminará com entrega
de troféus referentes ao Torneio 25 de
Abril de Futebol, ao V Torneio de Futsal Vila
de Silvalde, ao Torneio da Malha e Sueca e
algumas merecidas homenagens. Este será,
afinal, o desfecho da época 2008/2009 do
Conselho Desportivo da Vila de Silvalde.

Conselho Desportivo da Vila de Silvalde

Final de época em festa
da Seara, o final da época desportiva. Jun-
taram-se, assim, directores, treinadores,
atletas, pais e amigos em jogos dos vários
escalões, que trouxeram alegria e boa dis-
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Três tigres na selecção
As atletas de voleibol do Sporting Clube de

Espinho, Catarina Lacerda, Vanessa Paquete e
Inês Pereira foram convocadas para a selecção
nacional de cadetes, para o estágio conjunto
com a selecção de Espanha, que está a decorrer
em Freixo de Espada à Cinta, até domingo.

A selecção nacional de cadetes femininos é
orientada pelo antigo treinador do Sporting
Clube de Espinho, detentor da Top Teams Cup,
professor Fernando Luís.

“Passeio de Bicla”
As secções de ginástica e de natação do

Sporting Clube de Espinho vão realizar uma
actividade conjunta no próximo sábado que visa
dar por encerrada a época desportiva com um
convívio sobre duas rodas.

“Passeio de Bicla SCE e Amigos” é o nome da
iniciativa com início marcado para as 10 horas da
manhã de sábado em frente ao Restaurante
Cabana e para a qual as secções convidam todos
os seus atletas, familiares e amigos.

O percurso será toda a esplanada, passando
pelo golfe em direcção à praia de Paramos, onde
se viverão alguns momentos de relax para, mais
descansados, todos os participantes consegui-
rem fazer o caminho inverso.

Pretende-se que este seja “um momento
único em que todos juntos possamos: Força
Sporting de Espinho”, por isso há que não
esquecer o capacete (por questões de seguran-
ça) e a t-shirt preto ou branca.

Veteranos em festa
A secção de veteranos da Associação

Desportiva Cruzeiro de Silvalde vai assinalar, no
sábado, o seu primeiro aniversário.

Do programa faz parte o seguinte:
Jogo de futebol no campo de relva sintética

do Complexo Desportivo da Seara, em Silvalde,
às 10 horas, entre os veteranos do Cruzeiro e a
equipa sénior. Às 13 horas, almoço na Quinta M.
Carmo. Às 14 horas, apresentação, em livro, os
veteranos 08/09; apresentação do hino oficial
dos veteranos do Cruzeiro; entrega dos prémios
Dedicação, Esforço e Humildade da época 08/
09; apresentação do calendário da época 09/10;
jogos de sueca, futvólei, voleibol e piscina. Às 19
horas, lanche. Às 20 horas, celebração de ani-
versário e partilha de bolo; encerramento da
época 08/09 com fogo de artifício.

Cruzeiro em Assembleia
A Associação desportiva Cruzeiro de Silvalde

vai reunir em Assembleia Geral Ordinária no
próximo dia 24 de Julho, pelas 21.30 horas, na
sede do clube e com a seguinte ordem de
trabalhos: 1 - Leitura, discussão e aprovação da
acta da Assembleia Geral anterior; 2 – Apresen-
tação, discussão e aprovação do Relatório e
Contas relativo ao período compreendido entre
Janeiro e Julho de 2009; 3 - Eleição de novos
corpos gerentes para a época 2009/2010; 4 -
Assuntos de interesse para a colectividade.

Entretanto, se à hora marcada não estiver
presente a maioria dos associados, a assembleia
reunirá 30 minutos mais tarde, conforme os
estatutos.

Eleição no Novasemente
O Novasemente Grupo Desportivo vai reali-

zar no próximo dia 24, uma Assembleia Geral
Ordinária, pelas 18.30 horas, na sua sede, sita
no Largo dos Altos-Céus, n.º 80 em Esmojães,
freguesia da Vila de Anta, com a seguinte Ordem
de Trabalhos: 1 – Leitura e aprovação da acta da
anterior reunião; 2 – Discussão e votação do
relatório de contas do exercício de 2008/2009;
3 – Eleição e tomada de posse dos Corpos
Sociais para 2009/2010; 4 – Outros assuntos de
interesse para a Colectividade.

Entretanto, a Assembleia Geral considera-
se legalmente constituída se à data e horas
marcadas na convocatória estiverem presentes
associados que representem cinquenta e um
por cento dos votos; caso contrário, funcionará
trinta minutos depois com qualquer número de
votos, nos termos do disposto no Artigo 24.º,
n.º 3 do Regulamento Geral Interno.

Concurso Nacional de Saltos em Paramos

Oito dezenas
em

competição
Decorreu este fim-de-semana
em Espinho, no Hipódromo de
Paramos, um concurso nacional

de saltos de categoria C que
contou com a participação de
80 conjuntos e a adesão de

muito público que se deslocou
até às instalações do Aero
clube da Costa Verde, nas

tardes de sábado e domingo.
Destaque para a realização do
primeiro Derby da Costa Verde.

Sandra Soares

Entre os 80 conjuntos em prova, referência
para os participantes que competiram em nome
do Centro hípico de Espinho, obtendo boas
classificações, entre eles: Cláudia Matos, Bárba-
ra Ferreira, José Sacramento, Susana Carneiro e
Tiago Bravo. O espinhense Tiago Violas Ferreira
também competiu.

A prova principal – o Derby da Costa Verde
–, foi disputada no Domingo ao final da tarde.

Este tipo de prova já não se realizava em
Portugal há vários anos e foi um verdadeiro
sucesso, em especial pelas características do
espaço onde se realiza em Espinho e que tem
todas as condições para proporcionar espectá-
culo e bons saltos.

O Derby teve uma extensão de mil metros,
incluindo três saltos duplos. Iniciou-se com os
primeiros seis obstáculos no campo principal
(um duplo), depois os participantes galopavam
para o campo exterior onde saltavam mais cinco

Selecção Nacional parte hoje para Taiwan

obstáculos (um deles um duplo rústico), regres-
sando então a galope à pista principal onde
efectuavam mais seis saltos (um duplo), termi-
nando assim o percurso.

Francisco Fleming que montou Lagune de
Canny sagrou-se vencedor da prova e é o
primeiro cavaleiro a ter o nome gravado no
Troféu Derby da Costa Verde que fica à guarda
da Secção de Hipismo do ACCV e recebeu uma
réplica em miniatura. Em segundo lugar classi-
ficou-se o cavaleiro olímpico Capitão Leite
Rodrigues com o cavalo Obelix do Paço e em
terceiro lugar o cavaleiro do Centro Hípico de
Espinho Tiago Bravo com Querida da Pesqueira.

Para além do concurso, o Aero Clube da
Costa Verde promoveu um jantar convívio na
noite de sábado, durante o qual foi possível
reunir não só os participantes no evento, mas
também amigos e sócios do clube.

Entretanto, a Comissão Organizadora faz
questão de agradecer aos seus patrocinadores
oficiais – Solverde e Audi Garagem de Arrifana –
, assim como às entidades que apoiaram o
evento: Câmara Municipal de Espinho, Junta de
Freguesia de Paramos, Bombeiros Voluntários
de Espinho, Regimento de Engenharia N.º 3 e
Oporto Golf Club, pois “sem eles não teria sido
possível a realização deste evento.”

Sílvia Saiote
nos World

Games 2009
A academista Sílvia Saiote integra a comitiva
que representa Portugal na edição de 2009 dos
World Games, competição a decorrer de 16 a 26
de Julho em Kaohsiung, Tawain. A academista
compete em duplo mini-trampolim e conseguin-
do passar à final tudo pode acontecer.

Usufruindo do bom resultado (medalha de
bronze) conseguido no final do ano passado por
Ana Simões na China a equipa portuguesa apre-
senta-se com duas atletas na prova de DMT,
Sílvia Saiote e Andreia Robalo e a jovem
espinhense está consciente da prova difícil que
a espera.

A poucos meses do mundial, a realizar em S.
Petersburgo, a academista conta que a equipa
russa se apresente ao mais alto nível, já que este
será um excelente ensaio geral para a competi-
ção que recebe no seu país e que, também por
isso, quer vencer.

Ainda assim, Sílvia mostra-se confiante e

tem por objectivo conseguir a passagem à final,
a partir daí “não posso pedir mais do que dar o
meu melhor e fazer as minhas séries” e depois
tudo é possível como a jovem já provou em
anteriores ocasiões.

Com a convocatória para Taiwan, obtida
mediante os resultados das provas nacionais,
Sílvia Saiote tem presença praticamente as-
segurada na equipa nacional que competirá
em DMT no campeonato mundial a decorrer
em Novembro em S. Petersburgo, Rússia,

podendo marcar ainda presença na competi-
ção de trampolins.

Quem também deverá estar na Rússia, mas
para competir no Campeonato Mundial por Ida-
des são os jovens academistas, Diogo Lopes,
Joana Silva e Bruno Oliveira que conseguiram o
apuramento mas terão agora de obter patrocí-
nio para concretizarem o sonho. A secção já
trabalha nesse sentido.

Sandra Soares

Fotos SS

Foto SS
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De 24 a 26

Espinho
recebe Taça
de Andebol

de Praia
Espinho recebe nos próximos dias 24, 25 e 26
de Julho a Taça de Andebol de Praia da Associ-
ação de Andebol de Aveiro, uma organização da
Associação Académica de Espinho para a qual
estão abertas as inscrições até dia 22 de Julho,
pelas 19 horas. O evento decorre na Praia
Marbelo, em Espinho e poderão participar equi-
pas seniores, femininos e masculinas (50 euros
inscrição), e equipas Sub 16 femininos e mascu-
linos ( 35 euros inscrição). É obrigatório serem
portadores de cipa colectivo de andebol de praia
para a época de 2009.

Em simultâneo com esta competição decor-
re o Torneio de Andebol de Praia da Associação
Académica de Espinho para o escalão Sub 14,
femininos e masculinos (25 euros inscrição) e
para o escalão Sub 12, Femininos (20 euros
inscrição). As inscrições devem ser feitas em
andebolaaespinho@gmail.com

O alojamento é da responsabilidade das
equipas participantes, podendo acampar na praia
junto ao local da prova, desde que venham
munidos de tendas e sacos cama. Podem tam-
bém ficar instalados no parque de campismo,
sendo os custos sempre da responsabilidade das
equipas participantes, o mesmo ocorrendo com
a alimentação.

No final haverá troféus e medalhas para os
três primeiros de cada escalão e ainda brindes e
surpresas para distribuir pelos participantes.

O quadro competitivo será divulgado no dia
23 de Julho.

OPINIÃO
CRÓNICAS
DO IMPREVISTO
Napoleão Guerra

Quando o futebol
era mais belo

– porque era mais puro
e o tigre rugia mais alto

Tinha eu uns seis ou sete anos, frequenta-
va a Escola Primária da Tourada e lembro-me
de que à segunda-feira discutíamos, durante o
recreio, as incidências do jogo do S.C. Espinho,
em casa, que na altura não tínhamos qualquer
hipótese de ir ver os desafios fora.

Comecei por esse tempo a ir ver jogar o
Espinho no então Campo da Avenida. Morava
na rua 20, junto à Fosforeira e aos domingos
não falhava um encontro. Descia a 37 até à
estação do Vouguinha, seguia pela oito, face à
Fundição e depois, à esquerda, passava as
velhas e ronceiras cancelas da 33, felizmente já
desaparecidas e eis-me na avenida oito com o
destino à vista. A poucos metros lá estava o
referido Avenida, normalmente com uma razo-
ável moldura humana em direcção aos portões
de entrada ou às bilheteiras. Nesse tempo o
entusiasmo pelo futebol em Espinho era enor-
me e curiosamente, o elemento feminino assu-
mia proporções significativas. Mesmo na se-
gunda divisão, os tigres tinham sempre a apoiá-
los, com entusiasmo, muita gente que vibrava
intensamente com as peripécias do jogo e as

melhores jogadas dos espinhenses. Nesses já
longínquos tempos, o Espinho era uma equipa
temível e por norma, em casa, nunca perdia,
ganhava sempre. Naquele pelado realizavam-se
renhidos desafios e derbies como o que disputá-
vamos com o Leixões, de todos talvez o mais
ansiado e o mais disputado e o que mais adeptos
fazia afluir, pois de Matosinhos vinha gente de
carro, de autocarro e de comboio. O Espinho
tinha mística e no Avenida éramos nós que
mandávamos, dado que raramente a vitória
fugia aos homens de tigre ao peito. Com a
nobreza e garra do símbolo que orgulhosamente
ostentavam, assim eles construíam a tal mística
do S.C. Espinho.

Evidentemente que nós, meninos, sonháva-
mos jogar um dia naquele histórico Campo,
imitando as proezas do Valter, do Artur, do
Loureiro, do Guilherme, do Gino, do Cântara, do
Lopo, do Ângelo e de tantos e tantos outros de
agora não lembro o nome e que seria mesmo
exaustivo enunciar aqui, mas também eles parte
importante de uma plêiade de grandes atletas
que constituíram uma geração de ouro no vasto,
longo de 95 anos e honroso historial do S.C.
Espinho.

E um dia, andava eu pelo voleibol, na
categoria de aspirantes, que correspondia à
actual de juvenis, quando fui desafiado por
um amigo, já não me lembro qual, a ir treinar
na escola desse grande jogador que foi o
Artur Sebastião, tinha aí uns 14 ou 15 anos.
Lá fui, treinei e o mister gostou. Passei a jogar
no ataque, no lugar de interior direito. Entre-
tanto, infelizmente para o S.C. Espinho, o
mister Artur emigrou para o Brasil e o meu
interesse principal passou de novo para o
voleibol, modalidade já então de grande pres-
tígio no clube.

Mas o bichinho do futebol nunca mais me
deixou e eis que, de novo instado por um
amigo de meu pai, desta vez lembro-me bem,
o saudoso Ângelo Bessa, que havia sido exce-
lente defesa central da colectividade vareira,

que tendo-me visto jogar nas escolinhas do
meu querido amigo Artur Sebastião, desa-
fiou-me a integrar a equipa de juniores que
ele então treinava. Não resisti ao convite e
pude assim ter a honra de envergar a camiso-
la alvi-negra do meu Espinho durante duas
épocas. Subi depois às reservas, onde fui
treinado pelo também grande amigo e igual-
mente grande jogador, Gino Padrão, após o
que o apelo do voleibol, que continuava a
ganhar títulos com jogadores de vulto, como
Carlos Padrão, Valter Brandão (sim, esse
mesmo, o do futebol), José Salvador, António
Natário, António Neves, Mário Teófilo e mui-
tos outros campeões, falou mais alto e lá
regressei à modalidade que alguém apelidou
de ouro do Sporting Clube de Espinho.

Um destes dias, quando fazia arrumações
lá em casa, encontrei uma velha fotografia da

minha equipa de juniores e não resisto em
dá-la à estampa, em homenagem ao mister
Ângelo Bessa e a todos os meus colegas que
a constituíam: Américo Freitas, Zé Maria,
Quim, Magalhães, Dirceu, Pinhal, Franklim,
Nandinho, Napoleão, Jorge Águas e Luís
Cenoura e Camboa.

Assalta-me uma nostalgia desses tem-
pos de juventude, em que o futebol era
praticado em muito piores condições do que
actualmente, mas era muito mais bonito,
porque muito mais puro e jogava-se com o
tal amor à camisola. E repare-se no conside-
rável público na bancada, mesmo tratando-
se de um jogo de juniores.

Um abraço muito forte a todos os cole-
gas dessa equipa de amigos e a minha
saudade para o mister Ângelo Bessa, julgo
que o único que já nos deixou para sempre.

Pela Associação Portuguesa de Artes Marciais

Julho
em Movimento
Já está cumprida mais uma meta do “Julho em
Movimento”, uma organização da Associação
Portuguesa de Artes Marciais (APAM ), que tem
como objectivo a divulgação das diversas activi-
dades físicas que são leccionadas naquela insti-
tuição.

O programa do “Julho em Movimentos”
consta de diversas actividades, tais como
workshops de Yoga, de Defesa Pessoal e de Tai-
Chi, que estão a decorrer nas instalações da
APAM aos Sábados à tarde, e aulas ao ar-livre
abertas a todos de Tai-Chi e Defesa Pessoal aos

Domingos de manhã, durante todo o mês de
Julho, no largo da Câmara Municipal de Espinho.
De realçar que todas estas actividades são
gratuitas e abertas a todos os interessados.

 No passado sábado, foi a vez do workshop
de Defesa Pessoal, orientado pelo Mestre Carlos
Santos (5ºDang de Viet-Vo-Dao). Aos partici-
pantes foi oferecido cerca de duas horas de
conceitos e defesas básicas muito úteis nos dias
que correm, nesta sociedade que se torna cada
vez mais hostil. A aula foi ligeira e cheia de boa
disposição, o que aumentou os níveis de
receptividade da parte dos participantes. Foram
abordados vários temas, desde as defesas con-
tra as agressões de mãos nuas até às agressões
com facas, ou mesmo armas de fogo. Os parti-
cipantes foram também alertados para o facto
de tudo que os rodeia ser uma arma de defesa
pessoal, desde o tacão do sapato à chave do
carro.

 No domingo, pelas 10 horas da manhã, o

largo da Câmara Municipal de Espinho acolheu a
aula aberta de Tai-Chi-Dao, a via do Tai-Chi
vietnamita, orientado pelo Mestre Carlos Tavares
(4ºDang de Viet-Vo-Dao). Os participantes fo-
ram assim iniciados nesta prática milenar de boa
saúde. Conceitos básicos, como a respiração e o
deslocamento, foram transmitidos, teleportando
os participantes para um mundo paralelo de
harmonia e consciencialização. Realizaram-se
no final alguns movimentos de Qi-Gong, movi-
mentos energéticos e revitalizantes. No final, já
com todos os participantes ao planeta Terra, era
notória a satisfação e a vontade de todos de
repetir a experiência.

No próximo sábado, pelas 15 horas um novo
workshop irá realizar-se nas instalações da APAM,
na avenida 24. Desta feita será um workshop de
Tai-Chi-Dao. Mais uma vez a inscrição é gratuita.
No domingo, pelas 10 horas está agendado mais
uma aula aberta de Tai-Chi-Dao no largo da
Câmara Municipal de Espinho.

No fim-de-semana

II  Exile Skim Norte Open
na praia das Sereias

O Clube Skim Norte e a Exile Skimboards vão
realizar o II  Exile Skim Norte Open, a terceira
etapa do Circuito Nacional de Skimboard FPS
2009, na praia das Sereias, em Espinho, no
sábado e no domingo.

Esta prova será organizada pelo primeiro
clube português de skimboard na Federação
Portuguesa de Surf (FPS) – Clube Skim Norte.
Mais uma vez, a única etapa no norte do País
promete reunir os melhores skimboarders naci-
onais, bem com atrair bastante público para as
magnificas praias de Espinho.

Em 2008, Hugo Santos e Sofia Lopes consa-
graram-se campeões nacionais nesta etapa.

Este ano, as coisas parecem um pouco mais
difíceis para Hugo Santos, que ocupa a segunda
posição no ranking que é liderado por Emanuel
Embaixador. Nas categorias de esperanças Si-
mão Pinto lidera os sub-16, em sub-18 a luta
continua entre o líder, Eduardo Joaquim, e o
atleta do CSN, Tiago Gomes. O espectáculo está,
por isso, garantido para esta etapa.

A prova vai contar com as modalidades de
Sub-14, Sub-16, Sub-18, Open Feminino e Open
Masculino. Irão ser distribuídos cerca de 500
euros em prémios e serão ainda sorteados
brindes e prémios durante os dois dias de prova
por todos os atletas.

O Clube Skim Norte e o Campismo de Espi-
nho vão também proporcionar a todos os atletas
como já em sendo hábito estadia gratuita no
campismo, bem como água e outros bens essên-
cias na zona de competição, esperando assim
fornecer as melhores condições possíveis para
todos atletas que se deslocam para competir
nesta prova.

Para fortalecer o convívio entre a comunida-
de será organizada novamente a ‘Exile Skim
Norte Party’ na noite de sábado. Depois do
sucesso do ano passado, este ano haverá mais
uma estreia em Portugal. Desta vez será ‘Stimulus’
filme da ‘Exile Skimboards’ que poderá ser visto
pela primeira vez na nossa tela, aclamado como
um dos melhores filmes de sempre é uma
mistura explosiva de grande qualidade de
‘skimboard’, boa música e grandes planos.

Este evento conta com os apoios da Exile
Skimboards, Junta de Freguesia de Espinho,
Suicide Industry, Invert Surf Shop, 1/2 de
Publ ic idade, Redbul l ,  Assistência35 e
SkimPortugal.
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Na semana passada, decorreu durante
cinco dias a primeira edição do Campus de
Andebol em Espinho.

Na conferência de imprensa, o Director
Desportivo, António Canelas, referiu que “
neste evento estão pessoas que têm muita
responsabilidade, que já estiveram na or-
ganização de campeonatos do Mundo e da
Europa”.

Por outro lado, garantiu que “o lúdico ia
ser uma constante” e que “os participantes
iam adquirir competências, para depois as
evidenciarem nos clubes.”

E realçou que “ A organização deste
evento só foi possível devido ao apoio e
colaboração da autarquia”.

Também, o Director Técnico, Carlos
Resende referiu que “é um defensor da
educação através do desporto. O desporto
pode ser um caminho para a educação, que
se divirtam a praticar desporto.”

O Presidente da Câmara Municipal de
Espinho, José Mota, proferiu também algu-
mas palavras dizendo que “espera que os
jovens se sintam felizes no campus de
andebol. O desporto é uma forma de ocu-
par saudávelmente os tempos livres . Têm
no campus grandes exemplos…

Em Espinho pretendemos que todos te-
nham condições para praticar o desporto
que gosta” concluiu.

Deste modo, deu-se a abertura oficial
do Campus Andebol de Espinho, prosse-
guindo-se com as actividades programa-
das.

Esta iniciativa contou com a colabora-
ção de treze treinadores de elite: Juan
Oliver Cornado, de Espanha, António Plaza,
António Cunha, Jorge Rito (ABC), Ricardo
Tavares (S. Bernardo), Paulo Sá (ISMAI),
Irineu Moreira (Futebol Clube do Porto),
Paulo Félix (Colégio João de Barros), Pedro

Leite (Associação de Andebol de Aveiro),
Pedro Lagarto (S. Bernardo), Leonor Zita
Soares (Colégio de Gaia) e Licínio Simões
(Sporting Clube de Espinho).

Puderam participar desde minis, infan-
tis, iniciados, juvenis e juniores, masculi-
nos e femininos. Os jovens estiveram em
regime interno e cumpriram um programa
onde tinham treinos desportivos, activida-

des complementares (piscina, cinema, des-
portos de praia, etc.) e jogos do torneio
interno do campus. É de realçar que os
participantes estiveram sob orientação
monitores especializados e vigiados pelo
staff da organização.

No domingo, o campus de andebol en-
cerrou ao fim da tarde, o seu ciclo de
actividades.

Campus Andebol em Espinho

“O desporto pode ser
um caminho

para a educação…”
Na quinta-feira passada,

realizou-se a Conferência

de Imprensa da 1.ª edição do

Campus Andebol em Espinho,

na Câmara Munícipal.

Estiveram presentes o

Director Desportivo do Campus

Andebol, António Canelas,

o Director Técnico,

Carlos Resende, entre outros.

O Campus Andebol terminou

no domingo e os que

participaram nesta iniciativa

puderam usufruir de

actividades desportivas,

bem como actividades

complementares de lazer.

Carla Brandão
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Sorteio da Divisão A1
de voleibol
realiza-se na terça-feira

Os sorteios das divisões fechadas – Campe-
onatos Nacionais das Divisões A1, seniores mas-
culinos e femininos, época de 2009/2010 –,
realizar-se-ão no dia 21 de Julho (terça-feira).

O sorteio da A1 – femininos está agendado
para as 19 horas, enquanto o da divisão de
masculinos será realizado uma hora depois, no
Anfiteatro Dr. Fernando Jorge de Araújo Barros,
na Sede da Federação Portuguesa de Voleibol
(FPV), localizada na Avenida de França, 549, no
Porto. O sorteio da Divisão A2 – seniores mascu-
linos será efectuado no dia 22 de Julho (quarta-
feira), pelas 19.30 horas, igualmente na sede da
FPV.

Concurso dos Órgãos de Informação
n.º 29/2009 de 19/07/2009. Prognósti-
co “Defesa de Espinho”, Redacção Des-
portiva:

1. São Paulo-Santos ........................ X
2. Fluminense-Goiás .........................1
3. Palmeiras-Santo André .................1
4. Vitória-Atlético MG ........................2
5. Cruzeiro-Corinthians .................... X
6. Grémio-Internacional ....................1
7. Atlético PR-Coritiba ...................... X
8. Guarani-Paraná ............................1
9. Bragantino-Ponte Preta ................ X

10. Atlético GO-Fortaleza ....................1
11. Campinense-Bahia ....................... X
12. São Caetano-Duque de Caxias ......1
13. América-Juventude .......................1

TOTOBOLAEuropeu de Sub 18 de voleibol de praia

Pré-seleccionados 18 atletas
Com o Campeonato da Europa de Sub 18 à porta, os Centros de Formação para o Alto
Rendimento da Federação Portuguesa de Voleibol já escolheram o grupo dos pré-seleccionados
para o Campeonato da Europa Sub 18 de Voleibol de Praia que vai decorrer em Espinho de 23
a 26 de Julho.

Daqui a uma semana, serão escolhidas as duas duplas masculinas e femininas que irão
participar no Europeu.

Eis os atletas escolhidos:
Femininos – Ana Luísa Maia, Ana Rita Brandão, Ana Luísa Magalhães, Joana Neto, Judite

Marques, Maria João Caseira e Mariana Filipe de Alexandre.
Masculinos – Carlos Fernandes, Diogo Alves, Diogo Arriscado, Danilo Amante, Hugo Lima,

Miguel Rodrigues, Óscar Barbosa e Simão Teixeira.

Decorreu no passado fim-de-semana, na
Praia Pop, em Espinho, o II Torneio de Sub 16
masculinos e femininos e o primeiro torneio do
escalão de Sub 20, também em masculinos e
femininos.

Com um total de quarenta duplas e mais de
cem jogos realizados distribuídos por quatro
campos, o torneio foi, simplesmente, um suces-
so. Vivido debaixo de excelentes condições
climatéricas para a prática da modalidade e com
um entusiasmo, vivacidade e competitividade
enorme por parte de todos os participantes,
podemos dizer que foi um fim-de-semana épico,
com os jogos a terminarem às 21 horas, no
sábado, e nem o cansaço que já se fazia sentir
em alguns atletas tirou emoção, espectáculo e
incerteza até ao fim quanto ao vencedor.

A competição iniciou-se na sexta-feira, com
o II Torneio de Sub 16 que foi ganho, na vertente
masculina, por Mauro Dantas/Hernâni Oliveira
que bateram, na final, João Ferraz/Francisco
Ferreira. O terceiro lugar ficou para Tiago Cape-
la/Stefan Teixeira que derrotaram Ruben Barbo-
sa/Bruce Almeida.

No Torneio feminino, coube à dupla Mariana
Leite/Inês Oliveira a primeira posição, depois de
ter batido Rita Silva/Filipa Fernando numa final
muito emotiva. Na luta pela última posição do
pódio, a dupla Salomé Gomes/Catarina Lacerda
impôs-se à dupla Adriana Mendes/Maria Vieira.

Quanto à competição de Sub 20, esta teve
inicio sábado e foi disputada até ao último ponto
com enorme desportivismo e um total empenho
da parte de todos os atletas, assistindo-se a
excelentes momentos de voleibol de praia.

O Torneio masculino foi vencido pela dupla
José Pedro Monteiro/José Mendes que precisou
de um terceiro ‘set’ para levar de vencida a
jovem e dupla sensação, Simão Teixeira/Hugo
Lima. Na terceira posição ficou Miguel Rodrigues/
Diogo Arriscado que derrotou a dupla Vítor Silva/
André Ferreira.

O Torneio feminino teve o domínio da dupla
Gabriela Sá/Maria Sá que ao derrotar, na final,
com alguma facilidade, Naomi Gurtner/Rita San-
tos, por 2-0, arrecadou o primeiro lugar. Já com
algum cansaço acumulado Maria Caseira/Ana
Magalhães venceu Sara Aguiar/Isabel Faro, fi-
cando com o terceiro e último lugar do pódio.

Fim-de-semana épico
nas areias de Espinho

Voleibol de praia

De salientar que neste fim-de-semana esti-
veram presentes atletas oriundos de várias zo-
nas do país, desde Lisboa, Aveiro, Famalicão,
Guimarães, Vila do Conde, Póvoa de Varzim,
Esmoriz, o que “nos orgulhou muito pelo facto
de este projecto dos Centros de Formação da
FPV começar a envolver atletas e treinadores de
todo o país”, referiu a organização.

Os trabalhos nos Centros de Formação da
Federação Portuguesa de Voleibol continuam de
segunda a sexta-feira na Praia Pop, em Espinho,
para todos os escalões (Sub 16, Sub 18 e Sub
20).

Resta assinalar que os dois árbitros nomea-
dos pela Federação Portuguesa de Voleibol (FPV)
para desempenhar as funções de arbitragem
nos Torneios de Sub 16 e Sub 20 nos dias 10, 11
e 12 de Julho cumpriram inteiramente com o que
lhes foi pedido, tendo demonstrado competên-
cia, pontualidade, respeito e algum sentido pe-
dagógico para com os jovens atletas.

A. Viação Espinho ............. 22 734 03 23
Biblioteca ......................... 22 733 58 69
Bomb. V. Espinho ............. 22 734 00 05
Bomb. V. Espinhenses ....... 22 734 00 42
Câmara Municipal ............. 22 733 58 00
Centro de Saúde .............. 22 733 40 20
Cliesp .............................. 22 733 04 10
Clínica Costa Verde ........... 22 734 58 85

Anta
Farmácia ............................. 22 734 11 09
Farmácia Guedes de Almeida  22 732 20 31
Junta Freguesia .................... 22 734 64 53
Lar da 3.ª Idade ................... 22 733 09 00
Unidade de Saúde ................ 22 733 40 60
Táxi ............... 96 652 7887 / 22 732 52 42

Guetim
Junta Freguesia ................. 22 734 42 26

Paramos

Silvalde
Junta Freguesia ................. 22 734 40 17
Unidade Saúde Marinha ..... 22 734 31 01
Unidade Saúde Silvaldinho . 22 734 36 42

Clínica N.ª S.ª d'Ajuda ...... 22 734 26 95
Clínica S. Pedro ................ 22 734 47 14
Policlínica ......................... 22 733 06 40
CTT - Rua 19 ................... 22 733 06 31
CTT - Anta ....................... 22 733 06 61
EDP - Avarias .................... 800 506 506
EDP - Leituras ................... 800 507 507
EDP - Comercial ................ 808 505 505
Estação CP ........................ 808 208 208

Fisioclínica ........................ 22 731 49 86
Brigada Fiscal ................... 22 734 11 96
Hospital Espinho ............... 22 733 11 30
Hospital V. N. Gaia ........... 22 379 42 11
S. Sebastião (S.M.Feira) .... 256 37 97 00
Junta Freguesia ................ 22 734 44 18
PSP ................................. 22 734 00 38
Registo Civil ..................... 22 733 20 60
Repartição Finanças .......... 22 733 20 70

Centro Social ..................... 22 733 08 70
Farmácia ........................... 22 734 63 88
Junta Freguesia ................. 22 734 27 10
Reg. Engenharia ................ 22 734 20 23
Unidade de Saúde ............. 22 734 50 01

Saneam. Básico (avarias) .. 22 733 58 40
Segurança Social .............. 22 734 19 56
Táxis (Câmara) ................. 22 734 31 67
Táxis (Conc. Espinho) ........ 800 208 202
Táxis Costa Verde ............. 22 734 01 18
Táxis (Graciosa) ............... 22 734 00 10
Táxis União, Lda. .............. 22 734 80 17
Táxis Unidos .................... 22 734 22 32
Táxis Verdemar ................ 22 734 35 00

Tesouraria Fazenda Pública 22 733 20 87
Tribunal ............................. 22 733 13 30

Telefones úteis
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Andebol de praia (sub-16) na Torreira

Académica
de Espinho

na luta
pelo título
regional

A Associação Académica de Espinho, tal
como vem sendo habitual, participou em mais
uma etapa do Circuito Regional de Andebol de
Praia da Associação de Andebol de Aveiro, com

a equipa sénior e duas equipas sub-16, uma das
quis se encontra na luta directa pelo título
regional.

A terceira etapa decorreu este fim-de-sema-
na na praia da Aguda (Arcozelo) e a equipa B
academista (sub-16) levou de vencida a etapa só
com vitórias. Conseguiu mesmo levar a melhor,
na final, sobre a equipa “Sabe-se Lá” (atletas do
S. Félix), o que moralizou as jovens para a etapa
decisiva que decorre no próximo fim-de-semana
na Torreira e na qual está em causa o título
regional que as academistas tentarão conquis-
tar.

Quanto à equipa A academista, do mesmo
escalão, também esteve bem este fim-de-sema-
na e fez alguns bons jogos, embora não tenha
conseguido melhor do que a sétima posição.

A equipa sénior dos Mochos, depois do 2º
lugar obtido na primeira etapa e do quinto com
que terminou a segunda, foi quarta classificada
na Aguda e, apesar de diversas contrariedades,
mantém o terceiro lugar da geral, continuando
a lutar pelo apuramento para a fase final nacio-
nal, a decorrer em Castro Marim.

A equipa sénior academista luta pelo apuramento para o nacional

Campeonato Regional de Natação de Infantis

Tigres sobem
ao pódio
20 vezes

Realizou-se no fim-de-semana, de sexta-fei-
ra a domingo, o Campeonato Regional de Infan-
tis na Piscina Paulo Pinto, em S. João da Madeira.
Este Campeonato, disputado em piscina de 50
metros, teve a organização conjunta da Associ-
ação de Natação de Aveiro e da Associação de
Natação de Coimbra.

O Sporting Clube de Espinho, que participou
com sete nadadores, cinco masculinos e dois
femininos, teve uma participação de grande
nível ao subir, com seis nadadores, vinte vezes
aos três lugares do pódio. Destes, onze sagraram-
se campeões regionais, sete vice-campeões e
dois terceiros lugares.

Embora abaixo das suas reais capacidades,
por motivo lesão, o infantil A, Rui Cardoso
(nascido em 1995) foi, nos masculinos, o que
mais se destacou ao arrecadar quatro títulos de
campeão regional, nos 400 metros livres, 400
metros estilos, 100 e 200 metros mariposa e um
quarto lugar nos 200 metros livres.

O destaque vai, também, para a infantil A,
Carla Cruz que se apresentou neste Campeona-
to com a raça tigre, ao obter três títulos de
campeã regional nos 200 metros estilos, 100 e
200 metros mariposa, vice-campeã nos 100
metros mariposa e um 4.º lugar nos 100 metros
bruços. Teresa Aires, também infantil A, foi vice-
campeã regional na prova dos 400 metros esti-
los, 4.ª nos 200 metros bruços, 5.ª nos 200

metros estilos e 6.ª nas provas de 100 metros
livres e 100 metros bruços.

Nos infantis B masculinos (nascidos em
1996), Pedro Reis, também se sagrou campeão
regional por duas vezes, nos 200 e 400 metros
livres, vice-campeão nos 100 metros livres e 400
metros estilos e um terceiro lugar nos 1500
metros livres; João Baptista, foi campeão regio-
nal por duas vezes, nos 100 metros livres e nos

100 metros bruços, vice-campeão nos 200 me-
tros estilos e conquistou o terceiro lugar nos 200
metros costas; William Norio Fukunaga, alcan-
çou dois títulos de vice-campeão regional nos
200 metros bruços e 200 metros mariposa, 3.º
lugar nos 100 metros bruços, 4.º lugar nos 100
metros mariposa e 5.º lugar nos 100 metros
Costas. Luís Soares melhorou os seus tempos
pessoais nas provas em que participou, tendo

obtido o 8.º lugar nos 200 metros livres e a 19.ª
posição nos 100 metros livres.

Por fim, os nadadores espinhenses, ao bate-
rem 18 novos recordes pessoais, mais os resul-
tados alcançados, deixaram o técnico dos tigres,
Carlos Silva (Carlão) “com uma enorme satisfa-
ção pelo trabalho que desenvolvemos com estes
magníficos nadadores, desde Setembro de 2008
até à data”.

De referir que o circuito regional de Aveiro
em seniores femininos é disputado por 18 equi-
pas, sendo o circuito com mais inscritos do país

e que para Castro Marim apenas se apurarão
os dois primeiros classificados.

Sandra Soares

Rui Cardoso foi o que mais se
destacou ao arrecadar quatro títulos

de campeão regional, nos
400 metros livres, 400 metros estilos,

100 e 200 metros mariposa

Carla Cruz
conquistou três títulos
de campeã regional:

nos 200 metros estilos,
100 e 200 metros mariposa

João Baptista
foi campeão regional
nos 100 metros livres

e nos 100 metros bruços

Pedro Reis,
também se sagrou campeão

regional por duas vezes:
nos 200 e 400 metros livres
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TRIBUNAL JUDICIAL DE ESPINHO
2.º JUÍZO

Anúncio
Processo: 1084/08.9TBESP
Acção de Processo Ordinário
N/Referência: 2034613
Data: 06-07-2009
Autor: José Rocha de Oliveira
Réu: Humberto Oliveira Queirós Miranda e outro(s)...

Nos autos acima identificados, correm éditos de 30 dias,
contados da data da segunda e última publicação deste
anúncio, citando:

Réu: Humberto Oliveira Queirós Miranda, filho(a) de
Salvador Freitas Queiroz de Miranda e de Angelina Marques de
Oliveira, estado civil: casado, natural de Silvalde, Espinho,
nascido em 05/04/1961, domicílio: Viela Sisto, n.º 38, Silvalde,
4500-000 Espinho, com última residência conhecida na(s)
morada(s) indicada(s) para, no prazo de 30 dias, decorrido
que seja o dos éditos, contestar, querendo, a acção, com a
cominação de que a falta de contestação importa a confissão
dos factos articulados pelo(s) autor(es) e que em substância
o pedido consiste tudo como melhor consta do duplicado da
petição inicial que se encontra nesta Secretaria, à disposição
do citando.

Fica advertido de que é obrigatória a constituição de
mandatário judicial.

O Juiz de Direito,
a) Dr(a). Maria Conceição Ribeiro Nunes Nogueira

A Oficial de Justiça,
a) Maria José Rodrigues

«Defesa de Espinho» – 4033 – 2009-07-16

Amigo Sportinguista
Pela presente convoco-o para uma Assembleia Geral Ordinária

Nos termos do art.º 28.º dos Estatutos do Núcleo Sportinguista
de Espinho, convoco a Assembleia Geral Ordinária, a realizar nas
instalações da sede, sita na Rua 39, n.º 543, em Espinho, dia 30
de Julho de 2009, pelas 21 horas, com a seguinte Ordem de
Trabalhos:

1) Leitura da Acta da Assembleia Geral anterior; 2) Apre-
ciação, discussão e votação do Relatório Contas da Direcção e
respectivo parecer do Conselho Fiscal relativos a 2008; 3) Trinta
minutos para análises de assuntos de interesse para o Núcleo.

Se à hora marcada não estiveram presentes mais de metade
dos sócios, a assembleia reunirá meia hora mais tarde, em
segunda convocatória, com qualquer número de associados.

Espinho, 10 de Julho de 2009

O Presidente da Assembleia Geral,
a) Francisco Azevedo Brandão (Dr.)

CÂMARA MUNICIPAL DE ESPINHO

AVISO

«Defesa de Espinho» – 4033 – 2009-07-16

DEPARTAMENTO DE SERVIÇOS BÁSICOS

Na sequência da concessão da exploração de lugares de
estacionamento à superfície da cidade de Espinho foi delibe-
rado em reunião de Câmara de 03 de Julho de 2009 a
alteração na Postura Municipal de Trânsito de Espinho o
seguinte:

— RUA 23 — No troço compreendido entre as ruas 8 e 20
no sentido poente-nascente no lado esquerdo da faixa de
rodagem é estabelecido a pista de velocípedes, conforme
sinalização colocada no local.

— RUA 8 — No troço compreendido entre as ruas 19 e 25
no sentido norte-sul no passeio lado nascente é estabelecido
a pista de velocípedes, conforme sinalização colocada no
local.

A Câmara Municipal de Espinho apela à compreensão de
todos os cidadãos.

O Vereador com competências delegadas,

a) Manuel Francisco Ferreira da Rocha

CÂMARA MUNICIPAL DE ESPINHO

AVISO

«Defesa de Espinho» – 4033 – 2009-07-16

ENCERRAMENTO AO TRÂNSITO DA RUA 2
AOS SÁBADOS, DOMINGOS E FERIADOS
Na sequência da assinatura do protocolo celebrada entre

a C. M. de Espinho e a CCDR-N referente ao Programa de
execução da Região Norte no âmbito do Plano de Melhoria do
Ar para a Região Norte, vai-se proceder ao encerramento do
trânsito na Rua 2 aos sábados, domingos e feriados nos
meses de Julho e Agosto, excepto a veículos de serviço
municipal e para a realização de operações de cargas e
descargas dos estabelecimentos de restauração no período
das 00h00 às 11h00.

A Câmara Municipal de Espinho apela à compreensão de
todos os cidadãos.

O Vereador com competências delegadas,

a) Manuel Francisco Ferreira da Rocha

DEPARTAMENTO DE SERVIÇOS BÁSICOS

DVD para sempre
As cassetes de vídeo estragam-se

Salve-as para sempre em DVD
Agora os seus vídeos editados em DVD

Carlos Salvador
Rua 19, n.º 198 - 2.º andar • 4500 ESPINHO • Tlm. 918 648 672

Reportagens,
Fotografia e Vídeo

ADVOGADOS

CERQUEIRA FERNANDES - Advogado - Av.ª 24 n.º 741 s/D 4500-
201 Espinho. Tlm. 960151937 - Tel./Fax 227343129 - Tel./Fax
226062116 - E-mail: cerqueira.fernandes@mail.telepac.pt, 2.as e
4.as das 9 às 15,30 horas.

ALUGA-SE/ARRENDA-SE

ARRENDA-SE EM ESPINHO – T3 USADOS, T2 NOVOS – Lugares
de garagem. Contactar: 227340823.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS T0 e T1 mobilados. Centro de
Espinho. Contactar: 917524389.

QUARTOS, c/ casa de banho privativa, c/ cozinha, pequeno-
almoço, tratamento de roupa, garagem e TV Cabo mais Sport TV.
Telef. 227340002 ou 227348972.

APARTAMENTOS T0, T1, T2 e T3. Totalmente equipados, com TV
Cabo mais Sport TV, telefone, garagens, limpezas. Rua 62, n.º
156. Telef. 227310851/2 - Fax 227310853.

ALUGA-SE CASA mobilada para época balnear em Espinho.
Contactar: 227342690 / 914694771.

ALUGA-SE APARTAMENTO T3 c/ 112,5m2 - Esmoriz – Cozinha
equipada, sala mobilada, 2 varandas, arrumos c/ 13,7m2, lugar
de garagem. Tlm. 966362626.

ALUGA-SE CASA tipo T1+1 em Espinho. Preço: 300 euros.
Contactar: 220807081 / 965372597.

ALUGA-SE ARMAZÉM c/ 190m2, na Rua do Paço Velho - Anta.
Telef. 227344354 - Tlm. 919252288.

PROCURA-SE CASA ou Apartamento para alugar, tipo T2, em
Espinho ou arredores. Contactar: 912815494.

OFERTAS

OFERECE-SE SENHORA séria para limpezas e passar a ferro.
Profissional a passar a ferro. Com boas referências. Tlm:
913377635.

CASA DE ACOLHIMENTO de idosos, com vaga para pessoa só ou
casal. Sem entrada — 912815494.

PEDIDOS

PRECISA-SE EMPREGADA (f/m) para copa de restaurante.
Contactar tlm. 966354227.

PRECISA-SE COZINHEIRO e Empregado de Mesa (m/f) – Espinho.
Contactar depois das 15 horas – 969424314.

PRECISA-SE PASTELEIRO (m/f) com experiência – Paços de
Brandão – Tlm. 936117150.

PRECISA-SE EMPREGADO DE MESA e Ajudante de Cozinha
(m/f). Contactar: Café Palácio de Espinho – Av.ª 8, n.º 572.

 SERVIÇOS

ESTOFADOR - Restauro todo o tipo de sofás, cadeiras, etc.
Orçamentos grátis. Telef. 227344090. Rua do Passo Velho, n.º
217 - Anta.

PINTURAS E REMODELAÇÕES - Exteriores e interiores - Constru-
ção civil – Serviços de trolha, pintura, paredes e tectos falsos – 20
anos de experiência - Bons preços e orçamentos grátis. Tlm.
914161216 - José Oliveira - Paços de Brandão.

ESTÚDIOS - LABORATÓRIOS VÍDEO VÍTOR LANCHA - Gravamos
em DVD as suas cassetes de vídeo - VHS - V8 e Super 8mm.
Acompanhe a tecnologia gravando em DVD. Tlm. 918735306 e
962788407.

TRESPASSES

TRESPASSA-SE CAFÉ SNACK-BAR em Espinho. Bem situado.
Urgente. Motivo familiar. Contactar 912413238.

VENDAS

VENDE-SE CASA GRANDE c/ garagem e armazém + escritório. Dá
para comércio e habitação, + 2 casas independentes – S. João de
Ver - Santa Maria da Feira – Bom negócio – Motivo velhice; ou
permuta-se por apartamento T3 em Espinho ou arredores –
913008704 / 918525868.

VIVENDA T3 com r/c e 1.º andar, garagem p/ 2 carros. A 200mts.
da capela da Idanha e a 5 minutos de Espinho. Tlm. 938638702.

VENDO MORADIA T3 - Anta, c/ logradouro. Tlm. 914253662.

ESPECTACULAR CASA TÉRREA - Anta - Espinho, como nova.
Garagem, lavandaria, terreno. Só visto — 125.000 euros (25.000
cts.) – 912181656.

EXCELENTE APARTAMENTO T3 (Mira) – Miramar perto da praia,
com lugar garagem, 2 banhos, etc. Só 75.000 euros (15.000 cts.)
– 916133421.

ZONA DE SÃO FÉLIX DA MARINHA – Apartamento T1, com áreas
excelentes, usado como novo. Sala c/ recuperador de calor, pré-
instalação de aquec. central, caixilharia dupla c/ vidro duplo, lugar
de garagem. A 2min. da A29 e praias. Zona muito sossegada.
Contacto o próprio: 916081592.

GRANJA – VENDE-SE T1 de luxo, perto da praia e da estação, com
boas áreas, cozinha equipada, suite, varanda, lugar de garagem
e arrumos. Vende-se pela melhor oferta. Contacto: 917106077.
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- GUEDES DE ALMEIDA ... R. 36, n.º 416 - Anta - Tel. 227322031
- TEIXEIRA .  Ctr. Com. Solverde/1 - Avenida 8 - Tel. 227340352
- SANTOS ............................. Rua 19, n.º 263 - Tel. 227340331
- PAIVA ................................. Rua 19, n.º 319 - Tel. 227340250
- HIGIENE ............................. Rua 19, n.º 293 - Tel. 227340320
- GRANDE FARMÁCIA ............. Rua 8, n.º 1025 - Tel. 227340092
- CONCEIÇÃO ... R. S. Tiago, n.º 701 - Silvalde - Tel. 227311482

FARMÁCIAS DE SERVIÇO
Sexta (17)
Sábado (18)
Domingo (19)
Segunda (20)
Terça (21)
Quarta (22)
Quinta (23)

Gervásio Rodrigues

Sua esposa, filho, nora, neto e demais
família vêm, por este meio, comunicar que
será celebrada missa por sua alma, dia 21,
terça-feira, às 19 horas, na Capela de N.ª
Sr.ª do Mar (B. Piscatório). Desde já agra-
decem a quem comparecer.

Missa do 1.º Aniversário

Suas filhas, netos, bis-
netos e demais família pro-
fundamente sensibilizados
com tantas provas de cari-
nho e amizade recebidas
aquando do falecimento e
funeral da saudosa extin-
ta, vêm por este meio ex-
pressar a sua gratidão a
todas as pessoas que se
associaram à sua dor.

A FUNERÁRIA RIOS, LDA. - NOGUEIRA DA REGEDOURA

VILA DE NOGUEIRA DA REGEDOURA - VILA DE ANTA

D. Maria Bernardina Pereira de Oliveira
Agradecimento

Missa do 9.º Aniversário

A família vem, por este meio, parti-
cipar que será rezada missa por sua
alma, dia 18, sábado, às 19 horas, na
Igreja Matriz de Espinho.Desde já agra-
dece a todas as pessoas que possam
comparecer a esta celebração.

Laura da Costa MarquesAna Ferreira da Costa

Faz 7 anos que partiste
Tão grande é a nossa dor
Mas temos que aceitar
Que estás perto do Senhor

Agradecemos a todos
quantos participem na mis-
sa, pelo seu eterno descan-
so, dia 19, domingo, às 11
horas, na Igreja Paroquial
de Anta.

Marido, filhos,
noras, genro, netos e

restante família

Missa do 7.º Aniversário

CÂMARA MUNICIPAL DE ESPINHO

AVISO

«Defesa de Espinho» – 4033 – 2009-07-16

DEPARTAMENTO DE SERVIÇOS BÁSICOS

Na sequência da assinatura do protocolo celebrada
entre a Câmara Municipal de Espinho e a Comissão de
Coordenação e Desenvolvimento Regional do Norte em 2
de Abril de 2009 e referente ao Programa de Execução da
Região Norte no âmbito do Plano de Melhoria para a Região
Norte, a implementação da medida n.º 5 denominada
"Diminuição da percentagem de veículos pesados de
mercadorias em circulação" constante da Portaria 716/
2008, de 6 de Agosto, pelo que foi deliberado em reunião
de Câmara de 3 de Julho de 2009 a alteração na Postura
Municipal de Trânsito de Espinho o seguinte: Artigo 6 – É
proibida a circulação de veículos pesados de mercadorias
na zona compreendida entre as ruas 7 e 33 e Rua 2 e
Avenida 32 (exclusive), excepto a veículos de serviço
municipal, prioritários e para realização de operações de
cargas e descargas no período das 00h00 às 11h00
conforme sinalização estabelecida no local.

A Câmara Municipal de Espinho apela à compreensão
de todos os cidadãos.

O Vereador com competências delegadas,

a) Manuel Francisco Ferreira da Rocha

A Família, recordando com
saudade o seu ente querido,
participa a todas as pessoas
das suas relações e amizade
que manda celebrar missa de
sufrágio, quinta-feira, dia 23,
pelas 19 horas, na Igreja Ma-
triz de Espinho, agradecendo
desde já a todos quantos par-
ticiparem nesta Eucaristia.

Cidade de Espinho, 16 de
Julho de 2009

PLACO - FUNERÁRIA DE J. GOMES, LDA. - ARCOZELO - GAIA

CIDADE DE ESPINHO

Joaquim Alves Pinto
Missa do 2.º Aniversário

Rui Manuel Pereira da Silva
6.º Aniversário

do seu falecimento
Recordando com sauda-

de o 6.º aniversário do seu
falecimento, sua esposa, fi-
lhos, mãe e restante família
vêm, por este meio, partici-
par que será celebrada missa
por sua alma, dia 21, terça-
feira, às 19 horas, na Igreja
Matriz de Espinho.

Espinho, 16 de Julho de
2009

Gracinda Alves da Silva Pedrosa
Seu marido, filho e restante

família vêm, por este meio, comuni-
car às  pessoas de suas relações e
amizade que será celebrada missa
por alma da sua ente querida dia
18, sábado, pelas 19 horas, na Igre-
ja Paroquial de Anta. Desde já agra-
decem a todos quantos participa-
rem na Santa Eucaristia.

Anta, 16 de Julho de 2009

Missa do 9.º Aniversário

ANTA – NOGUEIRA DA REGEDOURA

AGÊNCIA FUNERÁRIA DE MARIA DE LOURDES - Anta - Espinho - Tels.: 22 734 06 09 - 22 734 88 55

Augusto da Silva Sousa

Sua esposa, filhos, noras, gen-
ros, netos, bisnetos e restante fa-
mília vêm por este meio agradecer
reconhecidamente a todas as pes-
soas que estiveram presentes no
funeral do seu ente querido ou que
de outro modo se associaram à
sua dor. Comunicam que a missa
do 7.º dia por sua alma será cele-
brada domingo, dia 19, pelas 8
horas, na Igreja Paroquial de
Silvalde. Desde já agradecem a
todos quantos participarem na
Santa Missa.

Silvalde, 16 de Julho de 2009

Agradecimento e Missa do 7.º Dia

RUA DO QUELHAS – SILVALDE

AGÊNCIA FUNERÁRIA DE MARIA DE LOURDES - Anta - Espinho - Tels.: 22 734 06 09 - 22 734 88 55

D. Laura Soares Pina

Suas filhas, genros, netos e
restante família vêm por este
meio agradecer a todas as pes-
soas que estiveram presentes
no funeral da sua ente querida
ou que de outro modo se asso-
ciaram à sua dor. Comunicam
que a missa do 7.º dia por sua
alma será celebrada terça-fei-
ra, dia 21, pelas 19 horas, na
Igreja Matriz de Espinho. Des-
de já agradecem a todos
quantos participarem na Santa
Missa.

Espinho, 16 de Julho de 2009

Filha: Maria Laura Soares de Castro
Filha: Maria Alice Soares de Castro Oliveira
Filha: Maria de Fátima Soares de Castro
Genro: Joaquim de Sá Ferreira
Genro: António Ferreira de Almeida
Neto: David de Castro Sá Ferreira
Neto: David Alexandre de Castro Santos Oliveira
Neta: Gisela Maria de Castro Ferreira

Agradecimento e Missa do 7.º Dia

RUA 23 – ESPINHO

AGÊNCIA FUNERÁRIA DE MARIA DE LOURDES - Anta - Espinho - Tels.: 22 734 06 09 - 22 734 88 55

Gracinda da Conceição Oliveira Barros
Seu marido Emílio de Oliveira Félix,

filhos, noras, genros, netos e bisneto, agra-
decem a todas as pessoas tantas provas de
carinho e amizade recebidas aquando do
funeral da sua ente querida ou que de
outro modo manifestaram o seu pesar.
Comunicam que será celebrada missa do
7.º dia, quinta-feira, dia 16, pelas 18 horas,
na Igreja Paroquial de Anta. Desde já ficam
gratos a todos quantos participarem na
Santa Missa.

Anta, 16 de Julho de 2009

Agradecimento e Missa do 7.º Dia

RUA DA GUIMBRA – ANTA

AGÊNCIA FUNERÁRIA DE MARIA DE LOURDES - Anta - Espinho - Tels.: 22 734 06 09 - 22 734 88 55
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O espectáculo da passada sexta-feira, repetiu-se no sábado, perante duas salas
praticamente cheias de entusiasmados espectadores, que puderam assistir, com
satisfação, a um espectáculo composto por três partes distintas.

Na primeira parte, foi apresentado o conhecido bailado “Pedro e o Lobo”, com música
de ProKofiev, numa coreografia e figurinos de autoria de Magda Domingues, interpre-
tada por bailarinos muito jovens, alguns deles a darem os primeiros passos na dança.

Seguidamente, o grupo apresentou um expressivo bailado moderno – “Ficção/
Simbologias”,  que procurou interpretar uma música da violinista Vanessa Mae com
coreografia das intérpretes e colaboração de Adriana Domingues.

Finalmente, na segunda e terceira partes, os bailarinos apresentaram o 1º e 2º actos
do conhecido bailado “D. Quixote”, com música de Léon Minkus e com coreografia e
figurinos da responsabilidade de Adriana Domingues.

Graças à técnica e à forma expressiva como todos interpretaram as suas figuras, o
bailado resultou numa demonstração da arte que o ballet pôde transmitir a quantos
tiveram a possibilidade de assistir.

Como é hábito, nesta época do ano, o grupo de ballet da Escola Adriana Domingues,
apresenta-se ao público de Espinho, numa estreita colaboração com a Cerciespinho e
ambas as instituições estão de parabéns por, mais uma vez, terem proporcionado à
cidade de Espinho um magnífico espectáculo de bailado.

Escola de Ballet
Adriana Domingues

Noites solidárias
de encantar

As noites de sexta-feira e de sábado foram de encantar,
na sala de cinema do Casino Espinho, que recebeu

dois maravilhosos espectáculos de dança, cor e magia,

protagonizados pelos alunos da Escola de Ballet Adriana
Domingues, cuja receita, como habitualmente,

reverteu a favor da Cerciespinho.
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